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Выдвижение кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР

У З Б Е К С К А Я  С С Р

Шире

За годы колхозного строительства в 
Грузки проделана определенная работа по 
развитию общественного животноводства, 
в частности, оцной из важных его отрас
лей —  овцеводства. Поголовье овец в ар
тельных стадах значительно превышает 
довоенный уровень. Произошли также ка
чественные изменения. Выведены новая 
порода полутонкорунной овцы —  грузин-

Собранне коллектива Ташкентского паро- 
возо-вагоноремонтного завода единодушно 
выдвинуло кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР по Ташкентскому —  
Ленинскому избирательному округу Пред
седателя Совета Министров СССР Георгия 
Максимилиановича Маленкова, первого 
секретаря ЦК КПСС Н икиту Сергеевича 
Хрущева, первого заместителя Председате
ля Совета Министров СССР Лазаря Моисе
евича Кагановича.

Коллектив Среднеазиатского государ
ственного университета имени Ленина 
выдвинул^ кандидатами в депутаты' Вер- 

Партил и правительство придают во- ровного Совета СССР товарищей Георгия 
про сам развития овцеводства огромное! Максимилиановича Маленкова, Вячеслава

распространять опыт 
передовых овцеводов

В ГО Р О Д А Х  И С Е Л А Х  Г Р У ЗИ И

значение, оказывая колхозам всемерную 
помощь. Артели, сдающие государству 
шерсть, пользуются значительными льго
тами. Дальнейшее увеличение заготовок 
шерсти и развитие овцеводства является 
делом первостепенной важности. Задача 
местных партийных, советских органов, 

ская —  и новые породные группы овец, машинно-тракторных станций —  принять
все меры к тому, чтобы планы роста по
головья овец, равно как и сдачи высоко
качественной шерсти государству, были 
выполнены каждым колхозом.

Успешное решение этой задачи зави
сит в первую очередь от того, насколько 
умело будут приведены в действие все

дающих ценную шерсть.
Однако уровень роста продуктивности 

овцеводства в республике все еще сильно 
отстает от задач, поставленных партией и 
правительством перед работниками жи
вотноводства. В колхозных отарах не
допустимо мало овец новой породы. В ов- ____  _  ̂     _ ......................................................
цеводческих хозяйствах остаются неис-1 имеющиеся в колхозах резервы. А ведь ре
п о л ь з  сланными большие резервы. "с»М|8ервы эти поисгине неисчерпаемы! Об
скорее будут вскрыты и приведены в дей-1 ЭТ1>М убедительно говорят высокие покаяа-
ствие эти резервы, тем быстрее мы 
добьемся неуклонного повышения продук
тивности овцеводства.

С каждым годом растет в нашей стране 
спрос на шерсть -и шерстяные ткани. 
Удовлетворить потребность населения в 
товарах широкого потребления, снабдить 
легкую промышленность достаточным ко
личеством шерсти высокого качества —  
патриотический долг колхозных овцеводов, 
специалистов сельского хозяйства. Помня 
об этом, многие колхозы страны .добива
ются увеличения поголовья овец, особен-

тели передовиков. Увеличить нас л  миг 
шерсти от каждой овцы хотя бы на один 
килограмм —  значит дать населению до
полнительно сотни тысяч метров ткани.

Сейчас идет зимовка скота —  наиболее 
трудный и ответственный период в овце
водстве. Зима в нынешнем году суровая, 
на пути наших животноводов встретились 
большие трудности, но они могут и долж
ны быть преодолены. От исхода зи
мовки во многом будет зависеть вы
полнение заданий по росту пого-

„  . ловья овец и повышению настрига шер-
Ш) тонкорунных, повышают настриг и Ме1ду тсм cw<i p M e  и кормле-
качество шерсти. ние 0&(М1 в ЭТ1М}11ее время поставлено у

Передовые чабаны и специалисты ж и -, нас еще далеко не удовлетворительно.
вотноводства, опираясь в своей работе на Неблагополучно обстоит дело, например,
мичуринскую науку, выработали РяД 'н а зимних пастбищах Северного Кавказа
приемов и методов, обеспечивающих по
вышение продуктивности овцеводства. 
Особенно ценным в этом отношении яв
ляется многолетний опыт овцеводов Став
ропольского края, достигших значитель
ных успехов в разведении тонкорунных 
овец. Успехи ставропольских овцеводов 
отмечены в постановлении сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Сегодня «Заря Восто
ка» публикует обменную страницу газе
ты «Ставропольская правда», на ко
торой передовики колхозного овцевод
ства и специалисты рассказывают об 
опыте работы по получению высоких на

ст Азербайджана. Здесь отары испытывают 
большой недостаток в кормах, плохо по
ставлено культурно-бытовое обслуживание 
чабанов.

Обобщить опыт лучших колхозов, рас
пространить его и на основе этого добить
ся улучшения хода зимовки скота во 
всех колхозах —  неотложная задача ру
ководителей, и специалистов органов сель
ского хозяйства и МТС. Необходимо сей
час широко практиковать подкормку сла
бого поголовья овец сеном и концентрата
ми, как это делают ставропольские овце-

Михайловича Молотова, Нлимента Ефремо
вича Ворошилова. Профессора, преподава
тели и студенты университета едино
гласно постановили также выдвинуть кан

дидатом в депутаты воспитанницу уни
верситета, доцента Масуду Султанову. 
Коллектив знает ее как квалифицирован
ного педагога и активного общественника, 
отдающего все свои силы подготовке мо
лодых специалистов.

Многотысячный коллектив Ташкентско
го текстильного комбината имени Сталина 
на предвыборном собрании выдвинул кан
дидатами в депутаты Совета Союза 
товарищей Георгия Максимилиановича 
Маленкова, Н икиту  Сергеевича Хрущева, 
Николая Александровича Булганина, Ана
стаса Ивановича Микояна.

Кандидатом в депутаты Совета Союза 
по Ташкентскому —  Сталинскому избира
тельному округу собрание выдвинуло сек
ретаря ПК Компартии Узбекистана Амина 
Ирматовича Ниязова.

А З Е Р Б А Й Д Ж А Н С К А Я  С С Р

В обстановке большого политического 
и производственного подъема проходят 
предвыборные собрания трудящихся Азер
байджана, посвященные выдвижению кан
дидатов в депутаты Верховного Совета 
СССР. Многолюдное собрание состоялось 
на восьмом промысле треста «Ленин- 
нефть». Коллектив промысла —  один из 
передовых в «Азнефти». Досрочно выпол
нив план прошлого года, он добыл ты 
сячи тони жидкого топлива сверх зада
ния, успешно завершил и первый месяц 
нового года.

Собрание нефтяников единодушно ре
шило выдвинуть кандидатами в депута
ты Совета Союза по Бакинскому— Ленин-

теля Совета Министров СССР Георгия 
Максимилиановича Маленкова, первого 
секретаря ЦК Компартии Азербайджана 
Мир Теймур Мир Алекпер оглы Якубова.

Сотни колхозников присутствовали на 
предвыборном собрании в клубе сель
хозартели имени Маленкова Норашенско. 
го района. Они решили выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета Националь
ностей по Кыврахскому избирательному 
округу знатного нефтяника лауреата 
Сталинской ' премии Курбана Абас Кули 
оглы Абасова. Недавний колхозник Кур
бан Абасов прошел путь от ученика бу
рильщика до мастера проходки нефтя
ных скважин на дне моря. Сейчас он

скому избирательному округу Нредседа- возглавляет участок.

М О Л Д А В С К А Я  С С Р

стритов_ ш феги и выращиванию ягнят. "
Распространение и широкое внедрение в | Перед овцеводами стоит и друтая серье«.- 
колхошо-совхозное производство наш ей. на я задача —  отлично подготовить«’ я и 
республики опыта овцеводов С тавш и. организованно провести окот овец. Важ- 
иолья —  важная задача Министерства нее условие проведения этой кампании—  
сельского хозяйства республики, Грузин- j усиление кормления овцематок перед одес
ского научно-исследовательского институ
та животноводства, всех МТС и специа
листов.

Методы, которыми работают передовые 
ставропольские овцеводы, доступны всем 
чабанам. Они прежде всего добиваются 
максимального использования ценных, вы
сокое ачественн ы х б аран ов - п рода водител е й 
при искусственном осеменении овец, при

том, подготовка ягнятников и выделение 
необходимого запаса кормов для окотив
шихся маток, для ягнят.

Задача сельскохозяйственных органов, 
правлений колхозов —  образцово подгото
виться к весенней стрижке овец, обратив 
особое внимание на механизацию стриж
ки. Опыт колхоза имени Стадии а Петров
ского района Ставропольского края пока-

Колхозвики сельхозартели имени Моло
това Страшенского района пришли в 
свой Дом культуры на собрание, посвя
щенное выдвижению кандидатов в депу
таты Верховного Совета СССР. Колхоз 
успешно завершил год. Его доход превы
сил десять миллионов рублей. Колхозни
ки получили на трудодни денег и про
дуктов почти вдвое больше, чем в про
шлом году.

Собрание единогласно решило выдви
нуть кандидатами в депутаты Совета На
циональностей по Страшенскому избира
тельному округу товарищей Георгия 
Мансимилиановича Маленкова, Н икиту  
Сергеевича Хрущева, первого секретаря 
ПК Компартии Молдавии Дмитрия Спири
доновича Гладного.

До отказа заполнили новое здание клу
ба колхозники сельскохозяйственной ар
тели имени Ленина Чадыр-Лунгского 
района. Хлеборобы дружно подтержа.ти 
предложения бригадира полеводческой
бригады тов. Доломан жи, звеньевой1 Кодицу.

Л А Т В И Й С К А Я  С С Р

тов. Шавриевой, секретаря колхозной 
партийной организации тов. Попова, кол
хозника тов. Иванова и других о выдви
жении кандидатами в депутаты Совета 
Национальностей по Таракли некому изби
рательному округу товарищей Георгия 
Максимилиановича Маленкова, Вячеслава 
Михайловича Молотова, Н икиты  Серге
евича Хрущева, Климента Ефремовича 
Ворошилова, народной артистки Молдав
ской ССР, лауреата Сталинской премии 
Тамары Савельевны Чебан.

В сельхозартели имени Сталина Еди- 
нецкого района на предвыборном собра
нии присутствовало свыше 1.200 чело
век. Колхозники выразили единодушное 
желание выдвинуть кандидатами в депу
таты Совета Национальностей по Еди
ненному избирательному округу товари
щей Георгия Максимилиановича Мален
кова, Н и ки ту  Сергеевича Хрущева 
Председателя Президиума Верховного Со
ш ла Молдавской ССР Ивана Сергеевича

С большим подъемом прошло предвы
борное собрание рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих Закав
казского металлургического завода имени 
Сталина.

Своими кандидатами в депутаты Совета 
Союза по Тбилисскому сельскому избира
тельному округу 626 металлурги 
выдвинули товарищей Г. М. Маленкова, 
Н. С. Хрущева, первого секретаря ЦК K1I 
Грузии В. П. Мжаванадзе и кандидатами 
в депутаты Совета Национальностей по 
Гурджаанскому избирательному округу, 
Л : 150 товарищей В. М. Молотова, К . Е. 
Ворошилова, Н. А. Булганина и передового 
производственника, сталевара-стростника 
И. А. Метревели.

Общее собрание колхоза имени Сталина 
села Меджврисхеви Горийского района 
единодушно приняло постановление —  
выдвинуть кандидатами в депутаты Совета 
Национальностей по Горийскому избира
тельному округу 141 товарищей Г . М.  
Маленкова, В. М. Молотова, Н. С. Хрущева 
и секоетаря ЦК КП Грузии Д. 3. Ромела- 
швили.

Колхозники сельскохозяйственной арте
ли жмени Кецховели села Тквиави этого 
же района кандидатом в депутаты Совета 
Союза по Горийскому избирательному ок
ругу № 634 выдвинули инженера-тохно- 
лога Горийского хлебокомбината М. Н. 
Джохадзе.

В обстановке большого политического 
подъема про ходит выдвижение кандида
тов в депутаты Верховного Совета СССР 
в шахтерском городе Ткибули.

На общем собрании коллектива шахты 
имени Ленина кандидатами в депутаты 
Совета Союза по Кутаисскому избиратель
ному округу Л1» 631 единодушно выдви
нуты товарищи Г. М. Маленков, Н. С. 
Хрущев. Н. М. Ш верник и инженер-тех
нолог Кутаисского литопонного завода 
Р. Д. Кахадзе.

Многолюдное собрание состоялось t a
шахте имени Сталина. Здесь кандидатом 
в  депутаты Совета Национальностей по 
Амбролаурскому избирательному округу 
Л» 136 назван передовой горняк-забой
щик Ш . Е. Пурцхванидзе.

На Зестафоноком фещюсплавном заводе 
состоялось многолюдное предвыборное со
брание, посвященное выдвижению канди
датов в депутаты Верховного Совета 
СССР. Своими кандидатами в депутаты 
Совета Национальностей по Эестафонско- 
му избирательному округу X ; 134 ферро
сплавщики назвали товарищей Г. М. Ма
ленкова, В. М. Молотова и первого заме
стителя Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР и Министра сельского 
хозяйства Грузинской ССР М. П. Георга
дзе.

На предвыборном собрании в колхозе 
села Акура Телавекого района кандидата
ми в депутаты Совета Союза по Телавско- 
му избирательному округу X* 635 выдви
нуты товарищи Г. М. Маленков, Н. С. 
Хрущев чт директор Лагодехской машин
но-тракторной станции П. Г. Кемоклидзе.

Колхозники сельскохозяйственной арте
ли имени Энгельса села Курдгелаури Те- 
лавского района своими кандидатами в 
депутаты Совета Национальностей по Те- 
лавскому избирательному округу X ; 148 
назвали товарищей Л. М. Кагановича, 
А. И. М икояна и заведующую учебной 
частью телавской третьей женской сред
ней школы Т. А. Мачавариани.

Коллектив Боржоме кого стекольного заво
да имени Калинина кандидатами в де
путаты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Бор жом сном у избирательному 
округу X* 633 выдвинул товарищей К . Е. 
Ворошилова, Н. А. Булганина, Л. М. К а 
гановича и командующего войсками За
кавказского военного округа А. И. Анто
нова.

А Б Х А З С К А Я  А С С Р

меняют кошарно-базовый метод выращ и-, зывает, что при механической стрижке от 
вания ягттят, правильно используют лет-1 каждой . овцы можно получить дополни

тельно по 140— 420 граммов шерсти, 
улучшить ее качество за счет более, низ
кого и ровного среза. Это подтверждается 

Главным, решающим условием дальней- ! и опытом передовых овцеводческих кол

ено и зимние пастояща, создают искус
ственные выпасы, применяют сочные 
корма, в том числе силос.

шего развития овцеводства, ка® и всего 
животноводства, является организация и 
укрепление кормовой базы. Между тем 
этому вопросу у нас все еще уделяется 
мало внимания. На степных просторах 
Северного Кавказа и Азербайджана еже
годно зимует около миллиона овец., при
надлежащих колхозам Грузии. Однако, 
пользуясь этими пастбищами, сельскохо
зяйственные органы и колхозы республи
ки не проводят мер но их улучшению.

Оставить отары на одном лишь есте
ственном корме зимних пастбищ— значит 
обречь животных на полуголодное сущест
вование. Ставропольские овцеводы пото
му и добиваются высоких показателей, 
что они не только постоянно улучшают 
пастбища, используют их в виде зеленого

зиму сено и силос, практикуя кормление 
племенного молодняка смесью к-онцентра- 
т,>в и минеральных кормов. Колхозы 
Ахалкалакского, Цителцкаройского, Сага- 
реджойского, Богдановского, Аспиндзс.ко- 
го и других районов республики имеют 
все возможности использовать для корм
ления овец силос, однако к этому они не 
прибегают.

хгоов нашей республики.
Партия и правительство считают глав

ной задачей в области овцеводства увели
чение поголовья тонкорунных и полутон- 
коруняых овец и повышение их шерст
ной продуктивности. Чтобы обеспечить 
всемерное развитие этой отрасли овцевод
ства, и, следовательно, удовлетворить по
требности народного хозяйства в тонкой 
шерсти, местные партийные и советские 
органы обязаны принять меры к улуч
шению содержания, кормления тонкорун
ных и полутонкорунных овец, ухода за 
ними.

С этими неотложными задачами наши 
партийные и советские организации спра
вятся успешно при условии повышения

На Рижском вагоностроительном заводе 
состоялось многолюдное предвыборное соб
рание рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих. Участники собра
ния единогласно выдвинули кандидатами 
в депутаты Совета Союза по Сталинскому 
избирательному oKpyiy IN* 667 Председа
теля Совета Министров СССР Георгия 
Максимилиановича Маленкова и первого 
секретаря ЦК Компартии Латвии Яна Эду
ардовича Калнберзина.

Предвыборные собрания коллектива 
Рижского электротехнического завода 
«ВЭФ» и паровозников депо Шкиротава 
выдвинули кандидатами в депутаты Сове
та Национальностей первого заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, Ми
нистра иностранных дел СССР Вячеслава 
Михайловича Молотова и одного из луч
ших производственников завода «ВЭФ», 
слесаря - инструментальщика Александра 
Эдуардовича Грасса.

Видающегося ученого н общественного 
деятеля, вице-президента Академии наук 
Латвийской ССР А вгуста Мартыновича

конвейера, но и заготовляют для овец на. культуры овцеводства, резкого улуч ш ен а
^пропаганды и внедрения в производство 

достижений науки и передовой прак
тики. Усилия местных партийных, со
ветских организаций, руководителей и
специалистов сельского хозяйства должны 
быть направлены на пропаганду и внед
рение в производство достижений науки 
и передового опыта, как непременного 
условия подъема овцеводства.

Кирхенш тейна выдвинули кандидатом в
депутаты Совета Национальностей колхоз
ники сельхозартели имени Ленина Валми- 
ерского района.

По Мадонскому избирательному округу 
членами колхоза «Копдарбива» Гулбен- 
ского района кандидатом в депутаты Со
вета Национальностей названа знатная 
доярка, Герои Социалистического Труда 
Марта Альновна Семулис. В минувшрм го
ду она надоила пт каждой закрепленной 
за ней коровы по 6 тысяч литров молока.

Колхозники сельхозартели «Больше
вик» Айзпутского района решили выдви
нуть кандидатом в депутаты Совета На
циональностей по Айзпутокому Избиратель
ному округу директора Кулдиской МТС 
Мирдзу Эдуардовну Звиедрис.

Колхозники сельхозартели «Ударник» 
Гривского района кандидатом в депутаты 
Совета Союза по Даугавпилсекому избира
тельному округу выдвинули писателя, 
общественного деятеля, лауреата Сталин-

В городах и селах Абхазии в обстанов
ке большого политического подъема про
ходит выдвижение кандидатов в  депута
ты Верховного Совета СССР. Предвыбор
ные собрания являются ярким выраже
нием единодушия и тесной сплоченности 
советских людей вокруг Коммунистиче
ской партии и Советского правительства. 
Своими кандидатами в верховный орган 
власти трудящиеся называют имена луч
ших. достойных людей. *

Многолюдное собрание, посвященное 
выдвижению кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР, состоялось на Су
хумской табачной Фабрике имени Сталина 
Своими кандидатами в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР по Сухум
скому избирательному округу X» 627 су
хумские табачники единодушно выдвину
ли товарищей Г. М. Маленксва, К . Е. 
Ворошилова, М. А. Суслова и первого се
кретаря Абхазского обкома КП Грузни 
Г. А. Гегешидзе.

В обстановке большого политического 
подъема прошло предвыборное собрание 
коллектива Сухумского кожевенно-обув
ного комбината. Здесь кандидатами в де
путаты Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР по Сухумскому город
скому избирательному округу M« 126
выдвинуты товарищи Н С. Хрущев, А. И. 
М икоян, М. Г. Первухин и первый заме
ститель Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР М. И. Кучава.

Общее собрание колхозников сельскохо
зяйственной артели «Мзиури» села Му- 
гудзирхва Гудаутского района кандидата
ми в депутаты Совета Национальностей
Верховного Совета СССР по Калдлхвар- 
скому избирательному округу X : 402
выдвинуло товарищей В. М. Молотова,
П. К . Пономаренко и председателя пере
дового в Абхазии колхоза «Дуриппти» се
ла Дуриппги Гудаутского района Героя 
Социалистического Труда Г. Ш . Ардзинба.

Ю Г О -О С Е Т И Н С К А Я  А В Т О Н О М Н А Я  О Б Л А С Т Ь

С большим политическим подъемом 
проходят на предприятиях, в учрежде
ниях и колхозах Юго-Осетии предвыбор
ные собрания, посвященные выдвижению 
кандидатов в депутаты Верховного Совета 
СССР. Трудящиеся единодушно иазывают 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та СССР лучших сынов и дочерей на
шей Родины.

На многолюдном собрании коллектива 
Сталинирского механического завода кан
дидатами в депутаты Совета Националь
ностей от Юго-Осетинской Автономной 
области по Сталин и ре ко му городскому из
бирательному округу X : 617 единодушно 
выдвинуты товарищи Г. М. Маленков, 
H. М. Ш верник и первый секретарь Юго- 
Осетинского обкома КП Грузии И. П. 
Куджиаш вили.

нуть кандидатами в депутаты Совета На
циональностей от Юго-Осетинской авто
номной области no Ленин горском у изби
рательному округу X» 620  товарищей 
К . Е. Ворошилова, М. 3. Сабурова и глав
ного агронома Сталинирской МТС М. И. 
Техову.

Педагогический коллектив ксуисской 
средней школы на своем предвыборном 
собрании кандидатом в депутаты Совета 
Национальностей от Юго-Осетинской авто
номной области по Сталинирскому сель
скому избирательному округу X ; 618 
единодушно выдвинул товарища Н. С. 
Хрущева. По этому же избирательному 
округу члены колхоза имени Пушкина 
села Тбети Сталинирского района канди
датами в депутаты Совета Напиональ-

™ ,«cv.W nnV.v дсщ *«м л а„ г а ,а  ию  шп п остей выдвинули товарищей Н. С. Хру-
„ u г  ’ ' ‘ -  ' Оощее собрание членов колхоза «Ок- i щева, А. И. Микояна и учительницу епед-

'  *  Григорьевича Эренбур- тябрь» села Ленингори Ленингорского ней школы села Ксуиси 0 . М. Гулиеву.
га . (ТАСС). I района единодушно постановило выдви- 1 (ГрузТАГ).

( В  Президиуме Верховного С овета Грузинской С С Р

О ходе подготовки к выборам в Верховный Совет СССР 
в Хашурском, Зестафонском и Телавском районах

В Музее В. И. Ленина в Кракове
ВАРШАВА, 30  января. (ТАСС). Откры- свыше 11 тысяч человек. Кроме того.

тын в 30-ю годовщину со дня смерти 
великого основателя Коммунистической 
партии Советского Союза и создателя пер
вого в мире Социалистического Государ
ства В. И. Ленина Музей Ленина в Кра
кове пользуется большой популярностью 
среди польской общественности.

В течение первой недели после откры
тия Музея его посетило 27 коллектив
ных экскурсий, в которых участвовало

сотни посетителей бывают в Музее ин
дивидуально.

Среди трудящихся, посетивших Музей, 
—  строители металлургического комбина
та Новая Гута имени Ленина, жители го
рода Новая Гута, рабочие многих краков
ских предприятий и учреждений, много
численные экскурсии крестьян, а также 
молодежи и студентов высших учебных 
заведений и учащихся школ.

Конференция работников цементной промышленности
НОВОРОССИЙСК. (ТАСС). Здесь про- доклад директора Всесоюзного научно-ис-

îf)JHT кустовая техническая конфе
ренция работников предприятий це
ментной промышленности Юга и За
кавказья. В ней участвуют инженеры, 
техники, передовики производства цемент
а х  заводов —  грузинского, армянского, 
рузского, карадагского, подгоренского, 
^ребряковского и группы заводов треста
«Новоросцемент».

 ̂частники конференции заслушали

следовательского института цемента кан
дидата технических наук тов. Холина 
«0  путях удлинения срока службы футе
ровки вращающихся печей и экономия 
топлива при обжиге клинкера» и доклад 
главного технолога Министерства про
мышленности строительных материалов 
СССР тов. Помилуйк^ «0  мероприятиях по 
улучшению работы предприятий Глав- 
западцемента».

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР обсудил вопрос о ходе подготов
ки к выборам в Верховный Совет СССР в 
Хашурском, Зестафонском и Телавском 
районах.

Трудящиеся этих районов, как и всей 
Грузии, подготовку к выборам в Верхов
ный Совет СССР ознаменовывают борьбой 
за достижение новых трудовых успехов, 
широким развертыванием социалистиче
ского соревнования.

Исполкомы районных Советов депутатов 
трудящихся провели определенную орга
низационно-техническую работу в связи с 
выборами в Верховный Совет СССР, ока
зывают помощь избирательным комиссиям.

При избирательных участках созданы 
агитпункты, развернувшие агитационно- 
массовую работу среди избирателей.

В то же время установлено, что в рабо
те исполкомов Хашуро.кого, Зестафонекого 
и Телавекого районных Советов депутатов 
трудящихся по подготовке к  выборам в 
Верховный Совет ССОР имеют место недо
статки.

Так, например, в Зестафонском районе 
для некоторых избирательных участков 
выделены неприспособленные помещения; 
они не имеют телефонной связи. Исполни
тельные комитеты районных Советов де
путатов трудящихся не обеспечили свое
временное расн|»едсление полученных из- 
бйрательных документов. В исполкоме Ха- 
нгурекого районного Совета не проявляют 
должной заботы ой их хранении. Здесь 
еще не начата работа по составлению 
списков избирателей.

Ряд агитпунктов свою работу ведет 
неудовлетворительно. Исполкомы Хагаур- 
ского и Зестафонекого районных Советов 
депутатов трудящихся не приняли долж
ных мер для обеспечения агитпунктов и 
агитаторов избирательной литературой. 
Слабо развертывают свою работу окруж
ные избирательные комиссии. Окружной 
избирательной комиссии Хашурского изби
рательного округа X : 138 по выборам в 
Совет Национальностей до сих пор не пре
доставлено помещение.

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР обязал председателей исполкомов 
Хаигурского, Зестафонекого и Телавекого 
районных Советов депутатов трудящихся 
тт. Перадзе, Метревели, Хачидое усилить 
роботу по подготовке к выборам в Верхов
ный Совет СССР, обеспечив осуществле
ние всех требований, предусмотренных 
«Положением о выборах в Верховный Со
вет СССР».

Необходимо принять меры по размеще
нию избирательных участков в соответ
ствующих помещениях, обеспечению их 
инвентарем, телефонной связью, освеще
нием, отоплением, радио. Особое внимание 
следует обратить на обеспечение избира
тельных участков избирательными доку
ментами. организацию их тщательного 
хранения. Должно быть установлено по
стоянное дежурство членов избирательных 
комиссий.

Большое внимание надо уделить свое- 
вртменному и точному составлению спис
ков избирателей с тем, чтобы они были

вывешены для всеобщего ознакомления до 
И  февраля с. г. Слиски избирателен 
должны быть тщательно выверены и со
ставлены в строгом соответствии с «Поло
жением о выборах в Верховный Совет 
СССР». Ни одно заявление трудящихся, 
поступившее в связи с выборами в Вер
ховный Совет СССР, не должно остаться 
без реагщювания.

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР поручил председателям соответ
ствующих окружных избирательных ко
миссий по выборам в Совет Союза и в 
Совет Национальностей Верховного Сове
та СССР тт. Утиашвили, Хачидзе, Нозадзе 
и Кикнадзе установить систематический 
контроль за  неуклонным выполнением в 
ходе подготовки к выборам всех требова
ний «Положения о выборах в Верховный 
Совет СССР».

Необходимо обеспечить участковые из
бирательные комиссии нужным количе
ством избирательных бюллетеней установ
ленной формы. Вопрос о неточностях, до
пущенных в списках избирателей, должен 
быть во-врем я поставлен председателями 
участковых избирательных комиссий на 
рассмотрение исполнительных комитетов 
районных Советов. Каждый избиратель
ный участок следует снабдить порядковым 
номером, ознакомить с местонахождением 
участков всех избирателей.

Кандидаты в депутаты Верховного Со
вета СССР, выдвинутые на предвыборных 
собраниях трудящихся, должны быть за-.

регистрированы окружными избиратель
ными комиссиями не позднее чем за 30 
дней до выборов, а  сообщения об их ре
гистрации опубликованы в печати в пе
риод с 4 по 16 февраля.

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР предложил уделить особое вни
мание вопросам широкого развертывания 
в период подготовки к выборам агитаци
онно-массовой работы среди избирателей, 
разъяснения им великих принципов Кон
ституции СССР, прав и обязанностей 
граждан Советского Союза, преимуществ 
советского общественного и государствен
ного строя пе[»ед строем капиталистиче
ским.

Нужно широко ознакомить трудящихся 
с решениями XIX съезда КПСС, матерта- 
лами пятой сессии Верховного Совета 
СССР, постановлением сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, решениями Совета Ми
нистров СССР и ЦК КПСС о развитии со
ветской торговли, о расширении производ
ства и улучшении качества промышлен
ных и П[х>довольственн ы \ товаров.

Президиумам Верховных Советов Абхаз
ской и Аджарской АССР, иегдалнительно- 
му комитету Юго-Осетинского областного 
Совета депутатов трудящихся, исполни
тельным комитетам районных к городских 
Советов депутатов трудящихся поручено 
обсудить вопрос о ходе подготовки к вы 
борам в Верховный Совет СССР, наметив 
необходимые мероприятия по обеспечению 
подготовки и проведения выборов на вы
соком уровпе. (ГрузТАГ).
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Все силы на успешное выполнение постановления сентябрьского Пленума Ц К КПСС

п р а в д а  Опыт овцеводов Ставрополья-чабанам Грузни О б м е н н а я
с т р а н и ц а

Тонкорунное овцеводство — ведущая отрасль животновод
ства  больш инства колхозов и со вхо зо в  С таврополья. Оно при
носит сельскохозяйственны м  артеля м  более двух  третей всех 
доходов, является важ нейш им источником р оста  общ ествен
ного б о гатс тва  и благосостояния колхозников.

С ентябрьский П ленум Ц К  К П С С  поставил перед ж ивот
новодам и С таврополья больш ие и ответственны е задачи  по 
дальн ейш ем у развитию  тонкорунного овц еводства и увеличе
нию производства тонкой и полутонкой ш ерсти. В настоящ ее  
врем я ты сячи бригад колхозны х и совхозны х ч абанов в труд
ных погодных условиях проводят зим овку. О т исхода ее во

многом будет зави сеть  выполнение заданий по росту поголовья 
овец и повышению настрига шерсти. С ам оотверж енно трудят
ся в эти дни чабаны  колхозов «С тр ан а  С оветов», имени 
•Ленина, «Красны й буденновец», «В то р ая  пятилетка» и многие
другие.

Овцеводы С таврополья накопили значительный опыт р а з
ведения тонкорунных овец. В публикуемых ниже м атери алах , 
подготовленных по просьбе редакции «З а р и  В остока» ред ак
цией газеты  «С тавропольская  п р авд а» , ставропольцы  делятся  
своим опытом.

Повышение продуктивности 
тонкорунных овец

Топкая овечья шерсть —  ценнейшее 
сырье для легкой промышленности. Из 
нее вырабатывают крое.иные, тройные и 
теплые ткани, сук/ни, трикотаж, обувь. 
Для того, чтобы обеспечить в полной ме
лю легкую промышленность высококаче
ственной тонкой шерстью, необходимо все
мерно развивать тонкорунное и полутои- 
корунное овцеводство всюду, где этому 
благоприятствуют природные условия.

Опыт передавим® Ставрополья показы
вает, что в  большинстве колхозов и овце
водческих совхозов страны можно полу
чать высокие настриги тонкой шерсти, 
примерно б— 7 килограммов с оводы. В 
этом отношении показательна работа 
нолхоза «Вторая пятилетка* Ипатовского 
района Ставропольского края, отмеченная 
в постановлении сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. О ней я и хочу рассказать.

Совершенствование

с т а д а

Совсем недавно, всего 5— б лет назад, 
в  колхозе «Вторая пятилетка» настрига
ли в среднем по 4— 4,5 килограмма 
шерсти с овцы; ныне получают по 6— 7
килограммов, а по элитной отздю —  по 
7 ,8— 8,1 килограмма.

Живой вес взрослых мато® раньше не 
превышал 43— 45 килограммов, сейчас 
он возрос на 20 килограммов. Таким 
образом, шерстяная и мясная продуктив
ность овец за  эти годы увеличилась более 
чем в полтора раза. При этом значитель
но улучшились качество шерсти, скоро
спелость и другие полезные свойства 
овец.

Овцы колхоза до улучшения их пород
ности относились к редко встречаемому 
сейчас так называемому маяаевскому ти
пу. Они имели малый рост, порочное те
лосложение, редкую и вялую шерсть, 
плохую оброслость брюха. Через шесть 
лет, в результате большой племенной ра
боты овцеводов, колхозное стадо специаль
ной комиссией Министерства сельского 
хозяйства СССР было отнесено но своим 
качествам к овцам «ставропольской» по
роды.

Что же способствовало совершенствова
нию стада.и  обеспечило такой успех?

Прежде всего, в колхозе был разработан 
подробный план, определяющий задачи 
п методы работы по улучшению стада. 
Установка была взята на животных шерст
но-мясного направления, которые давали 
бы большие настриги высококачественной 
шерсти и в то же время имели достаточ
но высокий живой вес. Работу начали со 
скрещивания маток с баранами «кавказ
ской» породы. Уже в первом поколении 
потомство от такого скрещивания имело 
живой вес на 3 килограмма и настриг 
шерсти на 60 0  граммов 'больше, чем не 
улучшенные местные мериносы.

Скрещивание с «кавказской» породой 
позволило быстро увеличить живой вес, 
настрит, густоту шерсти, оброслость и 
значительно улучшило телосложение; для 
увеличения длины и улучшения таких 
качеств шерсти, как эластичность, шелко
вистость, были завезены бараны «став
ропольской» погоды. Переменное скрещи
вание с баранами «кавказской» и «став
ропольской» пород позволило получить 
животных, удачно сочетающих характер
ные особенности этих двух пород: от
«кавказской» породы —  крупный рост, 
большой запас кожи и значительную гу - ( 
стоту шерсти; от «ставропольской»— дли-, 
ну и высокие качества, благородство 
шерсти.

Как только были получены собствен
ные высокопродуктивные бараны жела
тельного типа, скрещивание с другими 
породами было щюкращено, и последую
щая работа свелась к закреплению луч
ших наследственных признаков. Дальней
шего повышения щюдуктивности живот
ных в колхозе добивались благодаря пра
вильному воспитанию ягнят, хорошему 
кормлению животных в течение всего го
да, отличной постановке племенного дела 
в целом. Полноценное кормление, заботли
вый уход за ягнятами, тренировка и за
калка их организма путем круглогодично
го содержания на пастбище обеспечивают 
успешный рост м о л о д н я к а . Причем эти 
факторы используются с учетом особенно
стей отдельных половозрастных групп яг
нят, а также климатических особемноетч'й 
года.

Хорошее кормление суягных маток спо
собствует получению крепкого, здорового 
и выносливого м о л о д н я к а . С 1951 года 
ода:ь применяются ранний мартовский 
окот и воспитание ягнят в первые дна 
месяца жизни так называемым «холод
ным методом», в неотапливаемых коша
рах. Ягнята вырастают аругшые, здо

ровые, жизнеспособные, с густой и длин
ной шерстью.

Воспитание ягнят ведется с таким рас
четом, чтобы впоследствии взрослое жи
вотное легко могло переварить большое 
количество грубых, сочных и зеленых 
пастбищных кормов. Концентраты задают
ся молодняку лишь в качестве дополни
тельной подкормки, для разнообразия ра
циона.

Зелены й

паст бищ ны й конвейер

II равны м о е  культурное ведение овце
водческого хозяйства предполагает хоро
шее, полноценное кормление животных 
как в зимний, так и в летний период. 
Многие животноводы, к сожалению, недо
оценивают важности летнего пастбищного 
содержания овец, ошибочно думая, что ле
том овцы сами найдут корм. Так раньше 
думали и овцеводы колхоза «Вторая пя
тилетка», но затем убедились, что высо
кие настриги шерстя овец возможны лишь 
при правильной организации как зимнего, 
так и летнего пастбищного содержания 
животных. Пастбищный период в услови
ях Ставропольского края длится 8— 9 
месяцев, a  иногда и дольше. За это время 
собирается 80— 90 процентов годовой
продукции шерсти. Поэтому летом надо 
создать овцам такие условия кормления, 
которые обеспечивал* бы возможный мак
симальный рост шерсти.

Опыт колхоза «Вторая пятилетка » пока
зывает, что с этой задачей можно спра
виться при умелой организации комби
нированного использования естественных 
и искусственных пастбищ. Посевы трав 
здесь с каждым годом увеличиваются.

Все многообразие естественных л сея
ных пастбищ используется артелью пу
тем правильно организованного зеленого 
конвейера, который обеспечивает овец в 
течение всего лета питательными кор
мами.

По недостаточно иметь хорошие паст
бища —  очень важно правильно исполь
зовать их. В колхозе «Вторая пятилетка» 
стараются устранить однообразие в корм
лении, для чего овец "пасут в течение 
дня на двух— трех видах пастбищ. Делает
ся это так. В самые жаркие месяцы ле
та маток с ягнятами выгоняют на паст
бища в 4— 5 часов утра. Перед выгоном 
их обязательно поят, чтобы они лучше 
поедали траву. В первые 1,5— 2 часа 
животных пасут на естественном пастби
ще, затем перегоняют на сеяные суданку, 
могар или житняк. За час до дневного 
отдыха овец обязательно переводят на 
люцерну.

Проголодавшись за ночь, овцы с охо
той поедают на лугу даже пожелтевшие, 
выгоревшие растения. Но вот чабан заме
чает, что животные стали выбирать толь
ко наиболее любимые растения, и перего
няет овец на искусственное сочное па
стбище.

Че;>ез некоторое время на этом пастби
ще происходит то же, что на первом, 
и чабан переводит их на третье пастби
ще, на люцерну. Здесь овцы пасутся еще 
40— 60 минут, а  затем ложатся ва от
д ы х . Место дневной стоянки устраивается 
недалеко от посевов люцерны; отдохнув
ших овец снова подгоняют к пей. Здесь 
же овцы могут напиться из корыт с во
дой, а ге, которые не наелись досыта, —  
подкормиться смесью зерна и жмыха.

Дневной отдых овец длится с десяти —  
одиннадцати часов утра до четырех ча
сов дня. Во вторую половину дня приме
няется тот же режим, что и в первую. 
Перед ночным отдыхом их еще раз поят и 
задают концентраты.

На пастбище овцам не дают лежать и 
наблюдают за тем, чтобы они двигались, 
так как это предохраняет их от ожире
ния и способствует развитию мускулов и
КОСТЯКА.

Зимнее содержание

Основное ггадо овец, за исключением 
племенных маточных отар и ремонтных 
баранчиков, в зимний период содержится 
на отгонных пастбищах в Прикаспийский 
низменности. Здесь овцы почти все время 
находятся « а  подножном корму. В допол
нение к пастбищу молодняк и наиболее 
слабых и старых маток подкармливают 
концентратами из расчета 200— 300 грам
мов на голову в день. На случай снего
пада и ненастной иогоды, исключающей 
пастьбу, на отгон них пастбищах имеется 
необхрдимый запас сен*.

Племенные матки и ремонтные баран
чики, зимующие на основных землях кол
хоза, около села, зимой получают сено 
нескольких сортов, силос и смесь концен
тратов.

Как показывает опыт ставропольско
го колхоза, в зимний период в рационе 
овец особенно важно иметь силос. Силос 
является высококачественным полноцен
ным кормом, содержащим значительное 
количество каротина, необходимого для 
успешного выращивания молодняка, все 
элементы минерального питания, и, что 
особенно важно, обладает отличными вку
совыми качествами, и поэтому он охотно 
поедается всеми группами овец, во все 
месяцы года. Ныне колхоз ставит сво
ей задачей кормить силосом овец и в те 
периоды лета, когда в пастбищном зеле
ном конвейере образуются пробелы, что 
обычно случается в особо засушливые 
годы.

Выращ ивание

баранчиков

Наряду е повседневной заботой о под
держании устойчивой кормовой базы, о
полноценная кормлении овец, в колхозе 
много внимания уделяется племенной ра
боте —  бонитировке молодняка, выра
щиванию высокопродуктивных баранов- 
производителей и правильному распреде
лению их по маткам.

Опыт работы овцеводческой фермы кол
хоза «Вторая пятилетка» убедительно по
казывает, что хорошие бараны-производи
тели имеют огромное значение в улучше
нии породных и продуктивных качеств 
овец. В связи с этим овцеводы большое 
внимание уделяют отбору и выращива
нию ремонтных баранчиков.

Первый отбор баранчиков н а  племя 
производится в двухнедельном возрасте. 
Самых лучших из них —  крупных, пра
вильно сложенных, с хорошей складча
тостью кожи, хорошей oôpoc лость ю —  
вместе с матками выделяют в отдель
ную группу и переводят на усиленное 
кормление разнообразными высокопита
тельными кормами. Помимо молока мате
ри и хорошего люцернового корма на па
стбище баранчики получают смеси кон
центрате® —  плющенный овес и ячмень 
со жмыхом, а также костную муку, мел, 
соль.- При та ком кормлении они дают в 
сутки 450— 500 граммов прироста.

В период отъема от маток проводится 
второй отбор. Как бы хорошо ни воспи
тывали ягнят, к моменту отъема, который 
производится в четырех - пятимесячном 
возрасте, ясно намечаются группы луч
ших и худших по развитию баранчиков. 
Отстающие в развитии баранчики перево
дятся в общую отару, а  лучшие— 100—  
150 голов —  содержатся отдельно и по
лучают усиленное кормление. При таком 
воспитании к годичному возрасту живой 
вес их достигает в среднем 80— 85 кило
граммов. а у лучших из них доходит до 
95  и  более килограммов. Такие бадан чи- 
ки дают по 13— 17 килограммов шерсти. 
Так. в 1953 го.ту баранчик Ms 231 в 
двояадцатимесячпом возрасте весил 96 
килограммов и дал 16,8 килограмма 
шерсти.

Весной, в годовалом возрасте, по дан
ным бонитировки, живого веса, настрига 
шерсти, бараны проходят третий отбор, 
о с т ь ю  лучшие из лучших ставятся на 
проверку по качеству потомства.

Благодаря такой системе выращивания, 
колхоз имеет сейчас баранов-производите- 
лей с живым весом 125— 128 килограм
мов и настригом шерсти 20— 23 кило
грамма, хорошо передающих лучшие ка
чества потомству.

Формирование маточных от«р в колхо
зе проводится не тольк-о с учетом класса 
овец, но и с учетом их типа. Стараются 
подобрать в отару наиболее однородных, 
похожих друг на друг* овец. Это облег
чает правильный подбор к маткам бара
нов, усиливает действие подбора и спо
собствует более быстрому закреплению 
в стаде желательных биологических ка
честв.

Опыт колхоза «Вторая пятилегка»
показывает, что работники колхозного 
овцеводства, опираясь на постоянную по
мощь государства и достижения передовой 
биологической пауки, могут успешно ре
ш ать большие и сложные задачи повыше
ния продуктивности тонкорунных овец.

М. И. С А Н Н И К О В , 
старший научный сотрудник Всесоюзного 
научно-исследовательского института ов
цеводства и козоводства, кандидат сель
скохозяйственных наук.

Среди передовых колхозов и совхозов, подучающ их высокие настриги ш ерсти — по 6,5—7 килограммов на овцу, — 
в реш ениях сентябрьского П ленума Ц К  К П С С  отмечен и колхоз «С тр ан а  С о вето в» Степного района С тавропольского
края.

Н а  с н и м к е :  председатель колхоза «С тр ан а  С оветов» Н. Д . Соколовский и лаур еат Сталинской премии старший
чабан  С. 3 . Герм аш ев на отгонных пастби щ ах Черные земли. Ф ото  Е. Каменского.

   , (Снимок сд ел ал  в  июле 1953 года).

Ц е н н ы е  —  
п о р о д ы

Широко известны в стране племен
ные овцеводческие совхозы «Больше
вик», «Советское руно», «Платовский» 
и имени Сталина, расположенные в 
степях Ставрополья. В их хозяйствах 
в результате длительной селекционно- 
племенной работы выведены новые 
породы тонкорунных овец —  «кавказ
ская» и «ставропольская».

В старейших государственных пле
менных рассадниках —  Левокумском и 
Ипатовскюм —  ведется совершенствова
ние тонкорунных овец породы «совет
ский меринос» ставропольского типа.

«Кавказская» порода овец была со
здана в 1936 году в совхозе «Боль
шевик» в результате работы, прове
денной под ру ководством ученика ака
демика Н. Ф. Иванова, зоотехника, 
лауреата Сталинской премии К. Д. 
Филмне.кого. Овцы этой породы отли
чаются наличием двух— трех складок 
на шее и отсутствием складчатости на 
остальных частях туловища; хорошо 
развитым туловищем на относительно 
коротких ногах, хорошей оброслостью 
туловища, ног и особенно брюха. 
Шерсть достаточно густая, камволь
ная, длиной в 6— 8 сантиметров, урав
ненная по тонпгне. Средний настриг 
на одну овцу по стаду в 20 тысяч 
голов достигает 6— 6,3 килограмма.

Тонкорунные овцы «ставропольской» 
породы созданы коллективам специа
листов и практиков-овцеводов в сов
хозе «Советское руно». Животные этой 
породы обладают крепким сложением, 
большим живым весам. Вес баранов- 
производитслей достигает 155 кило
граммов, элитных маток— 83 килограм
мов, ярок годовалого возраста— более 
45 килограммов. Средний настрит шер
сти с баранов-производителей— 15,5 
килограмма, максимальный (с барана 
X t  411)— 23,1 килограмма. По стаду 
в 22 тысячи голов средний настриг 
шерсти составил 6,63 килограмма с 
овцы. Шерсть животных этой поро
ды отличается высокой уравненностью, 
крепостью, шелковистым блеском. Осо
бенно ценным ее качеством является 
длина, достигающая у отдельных пле
менных баранов 12— 14 сантиметров 
и у маток— 10— 11 сантиметров.

В колхозах и совхозах Ставрополья 
широко распространена порода тонко
рунных овец «советский меринос».

Овцы этой породы имеют сред не
замкнутое руно, длинную и креп
кую шерсть. Оброслость ног рунной 
шерстью у большинства животных до
ходит до коленного сустава, оброс
лость головы— до линии глаз.

Всесоюзный научно - исследователь
ский институт овцеводства и козовод
ства, находящийся в Ставрополе, с 
1935 года ведет углубленную племен
ную работу по коренному усовершен
ствованию овец породы «советский 
меринос». Эта работа увенчалась успе
хом. В колхозах, обслуживаемых Ипа- 
товским и Левокумгким госплсмрассад- 
никами, с общего стада в 400  тысяч 
овец средний настриг добротной тон
кой птерсти на овцу составил в 1949 
году 6 килограммов.

Передовики колхозного и совхозного 
ггроттаюдства, в содружестве с работ
никами науки, продолжают совершен
ствовать стада тонкорунных овец, что
бы повысить настриг ше!юти, дать 
щюмышленнлети больше ценного сырья 
для выделки высококачественных шер
стяных тканей.

Зоотехник Д  И. К О ЗК О .

На племенной ферме
Племенная овцеводческая ферма колхо

за имени 9 января— одна из лучших в 
Арзгирском районе. Здесь насчитывается 
более 19 тысяч высокопродуктивных 
овец породы «советский меринос». Живот
ные этой породы обладают хорошей плодо
витостью и стойкой жизнеспособностью, 
отличной приспособленностью к природ
ным и климатическим условиям степной 
и полупустынной части северо-восточно
го Ставрополья.

Для стада характерны следующие дан
ные. Живой вес баранов-производителей в 
среднем составляет 94 килограмма, взрос
лых .маток— 53, баранчиков-годовиков—  
50 и ярочек в годовом возрасте— 41 ки
лограмм. Средний настриг шерсти с бара
нов-производителей —  19,4 килограмма, 
маток— 6,9 , баранчиков-годовиков— 7,6,
ярочек— 6 и взрослых валухов— 8,5 ки
лограмма.

Отдельные животные обладают более 
высокими качествами. Например, баран 
IM 1.552 рождения 1949 года в четырех
летием возрасте весил 134 килограмма, с 
него настригали 24 ,9  килограмма шерсти. 
Матка X i  470  рождения 1951 года в 
двухлетнем возрасте весила 56 килограм
мов, с нее в 1953 году настригли 12 ки
лограммов шерсти. По колхозу в целом 
настриг шерсти на одну тонкорунную ов
цу в 1953 году составил в среднем 6,8 
килограмма. На заготовительные пункты 
сдано свыше 900 центнеров тонкой шер
сти.

Эти успехи достигнуты овцеводами на
шего колхоза в результате кропотливой 
племенной работы, а также благодаря ме
тодической помощи Всесоюзного научно- 
исследовательского института овцеводства 
и козоводства, внедрению в практику до
стижений зоотехнической науки и пере
дового опыта.

Ежегодно по определенному плану произ
водится поверхностное и коренное улуч
шение естественных пастбищ и сенокосов. 
Проводится боронование их для очистки 
от курая; ковыль скашивается до его со
зревания; подсеиваются однолетние и мно
голетние травы. Для кормления овец в 
нынешний стойловый период заготовлено 
36 тысяч центнеров сена естественных и 
сеяных трав, 5 .500  центнеров фуражного 
зерна и 300 тонн силоса.

Наши колхозники с помощью механиза
торов Шангрыкской МТС укрепляют кор
мовую базу. Если в 1952 году под сено, 
силосные культуры и выпас было исполь
зовано 1.400 гектаров однолетних и мно
голетних трав, то в 1953 году— 2.907  
гектаров. Из этой площади использовались 
под выпас лишь 478  гектаров.

Подготовку к зимнему содержанию 
овец мы начинаем сразу после формиро
вания отар, которое обычно проводится во 
второй половине августа и первой полови
не сентября.

Лучшие естественные и искусственные 
пастбища отводятся племенному молодня
ку в возрасте до одного года и маточному 
поголовью. Старший чабан К. В. Клочко 
пасет баранчиков в возрасте до одного 
года, выращиваемых на племя на самых 
лучших осенних пастбищах с зеленой и 
мелкой травой. До перевода на стойловое 
содержание молодняку ежедневно выдает
ся по 200.драммов зерна в дробленом ви
де. Лучшие пастбища отводятся также ма
точным отарам, где животные подготов
ляются к осеменению. На пастбищах с 
несколько худшими по питательности тра
вами пасутся валухи старшего возраста.

Чабаны уводят сформированные отары 
на пастбища. Там в течение 2,5— 3 меся
цев ведется нажировка овец с тем. чтобы

к зиме они достигли вышесредней ж сред, 
ней упитанности.

Осенью овцам отводят пастбища, уда
ленные от места зимовки, а  пастбища, 
расположенные вокруг кошар и базов, 
оставляют на зиму.

Особое внимание уделяется кормлению 
и содержанию баранов-производителей в 
подготовительный и рабочий периоды. В 
подготовительный период им, кроме сенз 
(естественных и се-яных трав), дают под
кормку из расчета один килограмм овса в 
сутки на каждого барана. За 20— 25 дней 
до начала осеменения баранам-производи- 
телям увеличивают норму концентриро
ванных, сочных и белковых кормов, по
степенно приучая животных к рационам 
и распорядку дня рабочего периода.

Перевод с осеннего пастбищного содер
жания овец на зимнее пастбищио-стойло- 
вое содержание чабанские бригады осуще
ствляют постепенно, в течение, примерно, 
двух недель.

Пастьба овец ведется всю зиму, и толь
ко в сильный снегопад, бурая, дож1ъ, 
гололедицу овцы содержатся на базах или 
в кошарах.

В период стойлового содержания вврос- 
лым баранам и маткам мы скармливаем 
ежедневно по 2 килограмма, молодняку в 
возрасте до одного года— по 1,5 килограм
ма и валухам— по 1 килограмму сена 
разного качества. Для подкормки исполь
зуем концентрированные корма: баранам 
даем по 1 килограмму зерна в сутки, 
маткам— 0,4 килограмма и молодняку — 
по 0,3 килограмма.

В зимний период я придерживаюсь 
примерно следующего распорядка дня: 
6— 7 часов утра— раздача одной трети 
суточной нормы сена: 7— 8 часов— водо
пой; 8— 9 часов— скармливание суточной 
нормы зерна; 9— 13 часов— пастьба; 13 
— 15 часов— раздача одной трети суточ
ной нормы сена и водопой; 15— 17 часов
—  пастьба; 17— 19 часов —  раздача од
ной трети суточной нормы сена; с 19 ча
сов до 6 часов утра— ночной отдых.

Кормление ягнят в прошлую зимовку 
проводилось так: в течение декабря и ян
варя ягнятам давали по 1,5 килограмма 
степного разнотравного или люцернового 
сена раннего укоса и 0,2 килограмма зерна 
в сутки. Примерно с первых дней фев
раля. когда пищеварительные органы яг
нят достаточно укрепились, давали до 
2 килограммов сена и до 300  граммов 
зерна в сутки. Баранчикам, выращивае
мым на племя, давали по 500  граммов 
зерновой подкормки.

Широкое внедрение передовых методе* 
кормления и содержания овец является 
основой успехов овцеводов колхоза иьнвк 
9 января. Если в 1951 году на ферме 
было 9 .8 4 0  овеп со средним настригом 
шерсти на каждую в 5,6 килограмма, то 
в 1953 году их стало уже 19 .500 . В 
среднем на каждую тонкорунную овцу 
настриг шерсти составил 6,8 килограмм*.

Труд чабанов хороню оплачивается. 
Только в 1953 году в порядке дополни
тельной оплаты нам было выдано 172 ов- 
пы и выплачено более 196 тысяч руб
лей. Бригаде чабанов К. В. Клочко выпла
чена 17,1 тысячи рублей, Е. П. Маслова
—  18 тысяч, Ф. И. Лсмешжо —  16,8  ты
сячи.

Воодушевленные историческими реше
ниями сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
наши овцеводы борются за дальнейшее 
увеличение поголовья овец и повышение 
настрига тонкой шерсти.

В . и. П О П О В, 
старш ий чабан колхоза имени 9 января 
А рзгирского района, лаур еат Сталинской 
премии.

Ц И Ф Р Ы  И  Ф А К Т Ы
*  С таврополье — край хоро

шо развитого тонкорунного ов
цеводства. П оголовье овец в
колхозах и со вхозах  з а  послед
ние д ва  года увеличилось на 
44.7 процента. Колхозы имени 
Сталина Арзгирского района, 
«С тр ан а С оветов» Степного 
района, имени К ирова Апана- 
сенковского района имеют по 
50— 70 тысяч преимущественно  
тонкорунных овец.

*  С таврополье дает кам воль
ной промышленности почти по
ловину всей заготавливаем ой  в 
стране тонкой и полутонкой 
шерсти. В  1952 и 1953 годах

колхозы  и совхозы  края до
срочно выполнили планы сдачи 
государству этого ценнейшего  
сы рья. В 1952 году государ
ству сдано на 88.600 центнеров 
шерсти больш е, чем в 1950 го
ду.

*  Средний настриг шерсти  
на каждую  тонкорунную овцу  
за  последние три года увели
чился на 1.4 килограмма и в 
1952 году составил 5,2 кило
грам м а.

'*  П ередовы е овцеводческие 
совхозы  «С оветское руно», 
«Б ольш еви к», «Т ур к сад », а  та к 
ж е  колхозы «В то р ая  пятилетка»

И патовского района, «К расны й  
буденновец» Л евокумского рай
она, «С тр ан а  С оветов» Степно
го района и многие другие в 

среднем настригаю т с  каждой  
овцы по 5 .8—6,5 килограмма  
тонкой шерсти.

*  З а  последние три года 
колхозы  и совхозы  края отпра
вили в другие республики, края 
и области около 80 тысяч пле
менных баран ов лучших тонко
рунных пород.

*  Н а ф ерм ах колхоза имени 
С тали н а—около 50 тысяч овец. 
Средний настриг шерсти с к аж 

дой овцы составляет 5,2—  
килограм м а. Только о т  npAi 
жи шерсти государству кол? 
получил в 1953 году доход 
6.770 тысяч рублей.

*  Зимнее содерж ание гою 
рунных овец на отгонных г 
стбиш ах больш е чем на ки; 
грам м  повы ш ает средний и 
стриг шерсти, при значите; 
ном улучшении ее качества. 
1953 году колхоз «С тр ан а  С 
ветов», содерж авш ий овец  
Черных зем лях, получил в cp« 
нем по 7 килограммов гони 
ш ерсти с каждой овцы.
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Германский вопрос и задачи обеспечения
европейской безопасности

З а я в л е н и е  В. М. М о л о т о в а  на Б е р л и н с к о м  с о в е щ а н и и  м и н и с т р о в  
и н о с т р а н н ы х  де л  ч е т ы р е х  д е р ж а в  1 ф е в р а л я  1 9 5 4  г ода

Мы приступили *  обсуждению герман
ской проблемы. В нашей повестке дня 
9Vfff воп-рос назван «Германский вопрос 
и задачи обеспечения е в р е й с к о й  безо
пасности».

0 результатах настоящего Берлинского 
совещания будут судить, главным обра
зом, по тому, что даст обсуждение этого
вопроса.

Только такие решения по германскому 
вопросу имеют серьезное значение для 
народов Европы и, в том числе, для са
мого германского народа, которые не на 
словах, а на деле будут отвечать интере
сам обеспечения мира и безопасности в 
t;Bpene. Наши решения должны служить 
основной цели —  обеспечить мир в Ев
ропе, а значит и предупредить опасность 
возрождения германского милитаризма.

Согласны ли находящиеся здесь пред
ставители Франции, Англии, Соединен
ных Штатов Америки с тем. что главную 
ответственность за развязывание к а к  п е р 
вой, так и второй мировой войны несет 
германский милитаризм? Надеюсь, что 
согласны. Наша задача заключается в 
том, чтобы не допустить такого положе
ния, когда агрессивный германский ми
литаризм' мог бы снова нарушить мирную 
жизнь в Европе и-развязать третью ми
ровую войну.

Советские люди всегда об этом помнят. 
Они не могут забыть о тех неисчислимых 
жертвах, которые принос наш народ в 
прошлом и о которых приводимые цифры 
и факты дают лишь слабое представление. 
Особенно велики эти жертвы были в тя
желые годы гитлеровского нападения на 
СССР, последовавшего вслед за нападе
нием на Чехословакию, Польшу, Бельгию, 
Францию, Голландию, Данию, Норвегию, 
Югославию.

Можем ли мы забыть о том, что в ре
зультате гитлеровского нападения полно
стью или частично были разрушены и 
сожжены 1.710 городов и более 70 .000  
сел и деревень в нашей стране? Известно, 
что финансовые подсчеты потерь Совет
ского Союза показали, что прямой ущерб 
ва советской территории, подвергшейся 
гитлеровской оккупации, определен, по 
далеко не полным данным, в 128 млрд. 
долларов. Соответствующие подробные 
официальные данные были опубликованы.

Можем ли мы забыть о том, что в ре- 
вультате агрессии германского милита
ризма Советский ...Союз..безвозвратно, поте
рял в боях и вледствие безжалостного 
угона советских людей за пределы Роди
ны около 7 млн. человек. Велики жертвы 
и других народов Европы, и не только 
Европы. Но все знают, что СССР постра
дал больше всех и вынес на своих плечах 
главную тяжесть борьбы против агрессии, 
ва установление справедливого мира.

Выражая глубочайшие чувства и волю 
своего народа, Правительство СССР счи
тает своим долгом сделать все возможное, 
чтобы не допустить новой мировой войны. 
Именно поэтому оно будет противиться 
всяким попыткам возрождения германско
го милитаризма. Тот, кто сегодня содей
ствует возрождению германского милита
ризма, тот несет тягчайшую ответствен
ность за судьбы мира и, прежде всего,
&а судьбы народов Европы.

В чем заключается позиция Советского 
Союза по германскому вопросу?

Коротко говоря, позиция СССР заклю
чается в том, чтобы наши страны —  
Франция, Англия, Соединенные Ш таты и 
Советский Союз —  руководствовались в 
в том вопросе теми основными принципами 
наших совместных решений, которые бы
ли единодушно приняты нами раньше и 
которые говорят о необходимости обеспе
чить мир и предотвратить возможность 
новой агрессии германского милитаризма.

В этих соглашениях было установлено, 
что Советский Союз, Соединенные Штаты 
Америки и Англия будут совместно дей
ствовать в том направлении, чтобы по
мочь германскому народу воссоздать свое 
государство на демократических и миро
любивых началах. К этим решениям в 
свое время присоединилась и Франция, 
хотя ныне г-н Бидо то и дело отгоражи
вается от этих согласованных решений. 
Полагаю, однако, что Франции эти согла
шения не менее нужны, чем, скажем, 
Советскому Союзу.

Мы признаем, что немало пунктов Пот- 
едамских соглашений уже устарело. Тем 
не менее, основной смысл этих соглаше
ний полностью остается в силе. Смысл 
этих соглашений заключается в том. что
бы в решении германской проблемы Фран
ция, СССР, Англия и Соединенные Штаты 
Америки действовали вместе и чтобы на
ши страны нашли общий язык с герман
ским народом, имемго— с его демократиче
скими силами, дабы не допустить новой 
Войны в Европе.

Упомянутые соглашения между четырь
мя державами указали ясные пути к 
обеспечению безопасности в Европе. Если 
мы в соответствии с этими соглашениями 
четырех держав совместными усилиями 
мо допустим возрождения германского ми
литаризма, мы устраним главную опас
ность новой войны в Европе и, тем са
мым, создадим серьезные преграды на пу
ни подготовки и развязывания новой ми- 

войны. Если же мы откажемся от 
Совместных и согласованных действий 
Между четырьмя державами и допустим 
^^становление германского милитаризма, 
но -при таком положении никакие между
народные соглашения не смогут дать нам 
Достаточных гарантий для предупрежде
ния новой всемирной бойни.

Во всем этом германский народ не мень
ше заинтересован, чем другие народы. 
Находясь в Берлине, мы особенно сильно 
чувствуем тяжелые последствия войны и 
*ЛЦ германского народа. Развязывание но- 

мировой войны в нынешних условиях, 
Воадию всего прочего, вело бы к такому 
серьезному бедствию, как угроза .брато

убийственной войны между самими нем
цами.

Наше совещание попало в довольно 
неловкое положение. Мы обсуждаем гер
манскую проблему в Берлине без участия 
немцев.

Присутствующие здесь министры Фран
ции, Англии и Соединенных Штагов 
Америки не захотели выслушать пра
вительство Германской Демократической 
Республики, ссылаясь на сопротивле
ние правительства Аденауэра. Они со
гласились с теми официальными ли
цами Западной Германии, которые во
ображают, что будто они выражают волю 
всего германского народа, хотя это совер
шенно не соответствует действительности.
Эти самодовольные официальные лица из 
Западной Германии не захотели сидеть за 
одним столом с членами правительства 
Германской Демократической Республики, 
призванными к власти подавляющим боль
шинством населения Восточной Германии, 
как это показали имевшиеся здесь демо
кратические парламентские выборы и 
многие факты повседневной жизни. Этим 
продемонстрирована политическая близо
рукость указанных официальных кругов.

Однако советская делегация считает 
возможным исправить допущенную ошиб
ку. Для этого в дальнейшем мы могли бы 
воспользоваться случаем, чтобы выслу
шать представителей Восточной и Запад
ной Германии хотя бы по отдельным, 
наиболее важным вопросам германской 
проблемы. Это можно было бы сделать и 
по обсуждаемому сегодня вопросу.

Советская делегация предлагает исхо
дить из того, что германская проблема 
это, прежде всего, дело самого немецкого 
народа, самих немце®. Немецкий народ не 
может быть просто каким-то объектом 
решений или объектом действий других 
государств. Только он сам, только сами 
немцы могут по-настоящему решить гер
манскую проблему. Пное решение герман
ского вопроса было бы неразумным и 
несправедливым в отношении германского 
народа.

С другой стороны обстоятельства, свя
занные со второй мировой войной, при
вели нас к такому положению, когда Со
ветский Союз, Франция, Англия и Соеди
ненные Штаты Америки не могут стоять 
в стороне от решения этой проблемы, не 
могут быть лишь пассивными наблюда
телями в этом деле. Со времени оконча
ния войны им принадлежит активная и 
особо ответственная роль в решении гер
манского вопроса.

Конечно, это относятся только к на
стоящему периоду, когда еще не заклю
чен мирный договор с Германией. Как 
только мирный договор с Германией бу
дет заключен— а об ускорении этого дела 
мы обязаны, наконец, позаботиться— Гер
мания вступит в ряды равноправных го
сударств Европы. Можно не сомневаться 
в том, что высокий уровень германской 
культуры и развитая мирная экономика 
обеспечат Германии достойное место сре
ди других великих держав мира.

Впредь же до заключения мирного до
говора с Германией наши четыре госу
дарства должны действовать не врозь, а 
совместно, чтобы довести дело до заклю
чения мирного договора с Германией и 
обеспечить германскому народу восста
новление единства своего национального 
государства, чтобы нашими совместными 
действиями и усилиями миролюбивых сил 
самого германского народа создать усло
вия, при которых восстановленная Герма
ния не стада бы в дальнейшем новым 
очагом агрессии, а стала бы одним из 
равноправных члене© семьи миролюбивых 
народов Европы. Не может быть сомне
ния в том, что если наши четыре госу
дарства будут действовать совместно и 
не будут пытаться использовать хотя бы 
часть Германии для противопоставления 
одних европейских государств другим ев
ропейским государствам, то мы успешно 
решим германскую проблему. В этом слу
чае не должны пострадать интересы ка
кого-либо из четырех государств или ка
ких-либо других миролюбивых государств, 
и, вместе с тем, это было бы наилучшям 
решением германской проблемы с точки 
зрения обеспечения национальных прав и 
коренных интересов самого германского 
народа.

На другой путь толкают Германию пла
ны создания так называемого «европей
ского оборонительного сообщества». Поли
тический смысл этих планов заключается 
в том, что три государства— Соединенные 
Штаты Америки, Англия и Франция— пы
таются вместе с официальными кругами 
нынешней Западной Германии сколотить 
военный блок, направленный против че
твертого государства— Советского Союза.

Сейчас как раз такой момент, когда в 
этот блок, направленный против СССР, 
всячески втягивают Западную Германию, 
предоставляя ей возможность приступить 
к восстановлению германского милита
ризма. Это вместе с тем значит, что три 
западных государства проводят не поли
тику противодействия возрождению гер
манского милитаризма, а политику воен
ного сотрудничества с нынешними офи
циальными кругами Западной Германии, 
открыто рассчитывающими на скорую ле
гализацию германского милитаризма.

Нельзя не обратить внимания на то, 
что эту политику ныне проводит даже 
правительство Франции. Не будет ника
кого преувеличения, если сказать, что эта 
явно бесперспективная политика вызы
вает законное удивление у большинства 
народов Европы.

В обоснование так«» политики Фран
цузского правительства г-н Бидо ставил 
здесь вопрос таким образом, будто бы 
есть только две указанные им альтерна
тивы. Каковы же эти альтернативы?

Привожу слова г-на Бидо, сказанные 
им на нашем совещании 25 января: 

«Важно не оставлять в середине кон-

же время предупредить возрождение лю
бого агрессивного милитаризма. В этом 
отношении возможны две и только две 
формулы: формула принудительного конт
роля и формула ассоциации».

Итак, согласно заявлению г-на Бидо, в 
отношении Германии возможны либо 
«формула принудительного контроля», а 
в другом месте он говорил даже о «бес
срочном контроле», либо «формула ассо
циации». В данном случае имеется, од
нако, в виду совершенно специфическая 
«ассоциация».

По смыслу сказанного видно, что 
Потсдамские соглашения в отношении 
Германии г-н Бидо истолковывает как 
формулу «принудительного контроля».
При этом он изображает дело так, будто 
кто-то пытается навязать Германии конт
роль других государств на бессрочное 
время. Но это, конечно, неправильное 
толкование.

Между тем, если без конца не откла
дывать заключение мирного договора с 
Германией, а  приступить, —  как -это 
требует, например, Советский Союз, —  
к подготовке договора, то не потребует
ся долгого времени, чтобы мирный до
говор с Германией был заключен без 
дальнейших проволочек. Заключили же 
мы мирные договоры со всеми другими 
государствами Европы, включая и такую 
страну, как Италия.

Если министры четырех держав не 
будут тянуть с этим делом, тогда и 
Германия будет иметь мирный договор, 
на основании которого она получит дей
ствительную свободу рук в своих внут
ренних и внешних делах. А германский 
народ давно уже имеет право на такую 
подлинную свободу. В противном случае 
нельзя принимать всерьез разговоры о 
том, чтобы Германия жила «в  условиях 
свободы». 0 свободе нельзя только гово
рить. Надо, чтобы германский народ 
имел, наконец, эту подлинную свободу.

С другой стороны, прибегая к туман
ной «формуле ассоциации», г-н Бидо до
бивается создания «европейского оборони
тельного сообщества», то есть, проще го
воря, создания западноевропейской ар
мии с включением в нее восстановленно
го германского вермахта. Получается со
вершенно своеобразная «ассоциация», ко
торую на простом языке можно назвать 
военной группировкой нескольких запад
ноевропейских государств, направленной 
против других европейских государств.

Иначе говоря, вместо заботы о мире 
между европейскими государствами, авто
ры формулы «ассоциации» своими рука
ми подготовляют не упрочение мира, а 
новую и притом опаснейшую войну в Ев
ропе. Странным является то обстоятель
ство, что некоторые представители Фран
ции уверовали, будто бы Франции ну
жен не союз с СССР и другими миролю
бивыми европейскими государствами, а 
военный блок хотя бы с одной частью 
Германии —  такой блок, который направ
лен против СССР, Польши, Чехослова
кии и других государств, хотя эти го
сударства являются наиболее надежной 
опорой мира и общеевропейской безопас
ности и хотели бы быть надежными 
союзниками Франции, заинтересованной 
в недопущении новой войны.

В самом деде, если говорить о странах, 
представители которых участвуют на на
стоящем совещании, то кто, как не 
Франция и значительная часть Советского 
Союза были под оккупацией германского 
милитаризма всего несколько лет тому 
назад. Кому как не Франции и Советско
му Союзу должно быть понятно, что они 
имеют общие интересы в обеспечении 
европейской безопасности.

Нельзя не признать, что если Франция и 
Советский Союз будут иметь хорошие от
ношения между собой и будут не врозь, 
а совместно искать надежных путей для 
обеспечения своей внешней безопасно
сти, то в нынешних условиях никто не 
решится нарушить мир в Европе, евро
пейская безопасность будет обеспечена. 
Различие в общественных системах не 
должно быть препятствием, во всяком слу
чае, не должно создавать непреодолимых 
преград для достижения соглашения об 
обеспечении мирного развития обеих 
стран, что должно стать надежной ос
новой прочного мира п безопасности в 
Европе. Это возможно в том случае, если 
и Франция и Советский Союз будут со
вместно и согласованно противодейство
вать возрождению германского милита
ризма.

Советское правительство уверено в том, 
что такая политика нашла бы поддерж
ку п у подавляющего большинства гер
манского народа. Франция и Советский 
Союз должны проводить не политику изо
ляции в  отношении друг друга, а долж
ны стремиться к последовательному 
укреплению франко-советских отношении, 
а также к созданию условий нормально
го сотрудничества между СССР, Францией 
и Германией и. вместе с тем, к изоляции 
германских милитаристов и реван
шистов в Европе, да и в самой Герма
нии. Такая политика не будет нравить
ся германским милитаристам. —  но, 
водь, это небольшое, хотя и влиятельное 
меньшинство в германском обществе, —  
но зато эта политика найдет поддержку 
в широчайших кругах германского наро
да. А это. в последнем счстс, и решит 
дело в пользу прочного мира и безопас
ности в Европе.

Г-н Бидо уверовал в боннское и па
рижское соглашения с Западной Герма
нией. Однако даже в самой Франции с 
каждым днем растет сопротивление при
нятию этих соглашений, И это вполне 
понятно.

Самыми горячими сторонниками соз
дания западноевропейской армии явля-

стры. Им это проще делать, поскольку 
США не собираются включать свои вой
ска в эту армию.

Г-н Даллес говорил здесь:
«Советский Союз заявляет, что он 

опасается, что это веовь создаваемое со
общество (имеется в виду «европейское 
оборонительное сообщество») может^ пред
ставлять для него опасность. В действи
тельности же это сообщество оздоровит 
Европу, обеспечит ей большее процвета
ние и, таким образом, сделает ее более 
сильной; но всего этого не приходится 
опасаться, если в то же время Европу 
сделают более миролюбивой».

Итак, Советскому Союзу советуют «не 
опасаться» «европейского оборонительно
го сообщества». Тут же делается оговор
ка, что- при этом имеется в виду следую
щая предпосылка —  «если в то же вре
мя Европу сделают более миролюбивой».
Как раз эта оговорка и показывает, что 
Европу еще не сделали миролюбивой, 
и, значит, опасения Советского Союза не 
так  уж неосновательны.

Возникает и такой вопрос, как понять 
слова г-на ' Даллеса, что «европейское 
оборонительное сообщество» будто бы 
«оздоровит Европу, обеспечит ей большее 
процветание». Известно, что в «европей
ское сообщество» входит только шесть 
государств, включая в это число Люксем
бург. Известно также, что в Европе на
считывается не шесть, & 32 государства. 
Как же это так —  6 государств, входя
щих в «сообщество», оздоровят всю Ев
ропу, где имеется 32 государства? Не 
надорвутся ли эти 6 государств в таком 
деле?

Боннское и парижское соглашения та  
деле являются лишь частью большого 
американского военного плана. Не только 
Люксембург, но и Фраяцяя, а также Ита
лия рассматриваются в данном случае 
скорее как исполнители чужой воли, чу
жих планов.

Боннское и парижское соглашения пре
вращают Западную Германию в основной 
плацдарм подготовки новой войны в 
Европе. Западная Германия станет при 
этом только главной, но не единственной 
военной базой для новой агрессии. Она 
лишь будет дополнять сеть военных аме
риканских баз в Европе, в Северной Аф
рике, на Ближнем и Среднем Востоке, на 
многих островах Атлантического океана. 
Широко известно, что американские воен
ные базы существуют в Великобритании, 
Западной Германии, Франции, Испании, 
Италии, Греции, Норвегии, на острове 
Мальта, Исландии, Австрии, Португалии, 
Французском Марокко, Алжире, Ливии, 
Турции, на острове Крите, Саудовской 
Аравии, Ираке, Адене. Сеть американ
ских военных баз на чужих территориях 
дополняет сеть английских баз на чужих 
территориях, которые также насчиты
ваются десятками. Число же американ
ских баз на указанных чужих террито
риях, даже по неполным данным, дости
гает —  82.

Дело дошло до того, что Соединенные 
Ш таты Америки заключили специальный 
договор с франкистской Испанией. Без 
такой помощи не мог обойтись в. свое 
время Гитлер. Почему бы и другим от
казываться от такого известного союз
ника?

Очевидно, все эти й многие вновь 
создаваемые американские военные базы, 
равно как боннское и парижское согла
шения, имеют в виду то, что г-н Даллес 
назвал «оздоровлением» и «процвета
нием» Европы. Нетрудно разглядеть, что 
дело здесь совсем не в оздоровлении и не 
в процветании Европы. Все это пресле
дует цели, направленные против СССР и 
стран народной демократии. Следователь
но, мы не можем не считаться с этим.

Дело не ограничивается только меро
приятиями чисто военного порядка со 
стороны США и Англии. Кто не энает о 
том, что, кроме того, проводятся мероприя
тия, направленные па подрыв экономики 
и благосостояния населения, например, в 
странах народной демократии.

В 1951 году в Соединенных Ш татах 
был опубликован «закон о взаимном 
обеспечении безопасности». По этому за
кону было ассигновано 100 миллионов 
долларов па всякого рода диверсии и 
подрывные действия в Советском Союзе, 
Польше, Чехословакии, Бол пар ira, Вен
грии, Румынии, Албании, а также в со
ветских зонах Германии и Австрии. По
скольку такого рода шаг со стороны 
США вызвал законный протест во многих 
странах, рекламирование указанного « за 
кона» сократилось. В последнее время об 
этом стараются поменьше говорить.

Однако, если в 1951 году на подрыв
ные действия в странах народной демо
кратии было ассигновано 100 млн. дол
ларов, очевидно, какие-то суммы были 
ассигнованы п в 1952 году, и в 1953 го
ду, и в 1954 году. Достигли ли ассигно
ванные за это время суммы пол у мил
лиарда или миллиарда долларов —  мы 
не знаем. Есть немало симптомов того, 
что поток долларов на подрывные дей
ствия в странах народной демократии 
продолжает расширяться.

Если бы это было чисто внутренним 
делом того или иного государства, мож
но было бы об этом не говорить. Но, 
водь, это не так.

Нельзя пройти мимо того факта, что и 
американский «закон о взаимном обеспе
чении безопасности» является, прежде 
всего, элементом подготовки новой войны 
в Европе. Последующие поправки к это
му закону показали, что цель этого за
кона —  содействовать подготовке новой 
войны не только в Европе, но и в Азии.

тинента изолированную Германию ц в то ются, как  известно, американские минц

же, о которых я только что привел соот
ветствующие данные, говорят совсем дру
гое, чем словесные успокоения г-на Дал
леса.

За последнее время много расточается 
слов в пользу боннского и парижского со
глашений, раскрывающих ворота перед гер
манским милитаризмом. Это соглашения 
рассчитаны на десятки лет. Видимо, нам 
хотят сказать —  бросьте думать о мирном 
договоре с Германией. Достаточно, если мы 
соберем подписи шести правительств noi 
боннским и парижским соглашениями. 
Этим, видимо, и хотят заменить мирный 
договор с Германией.

Однако не следует недооценивать необ
ходимости скорого заключения мирного до
говора с Германией. Следует считаться и 
с тем. чтобы были учтены . уроки Вер
саля.

Когда-то, после первой мировой войны, 
на короткое время на Западе поверили в 
версальский договор, будто он решил про
блему ограждения европейских государств 
от возрождения германского милитаризма 
и германской агрессии. Несостоятельность 
и близорукость авторов версальского до
говора обнаружились в кроткий срок. 
Версаль не только не обеспечил безопасно
сти в Европе, но был одной из основных 
предпосылок второй мировой войны. Это 
объясняется в значительной степени и тем, 
что это был угнетательский договор в 
отношении Германии, что он был ненави
стен германскому народу, —  и поэтому 
он был обречен на неизбежный и позор
ный провал.

Парижское и боннское соглашения от
нюдь не лучше версальского договора. Ре
шает здесь то. что эти соглашения не 
имеют ничего общего ни с интересами 
обеспечения европейской безопасности, нп 
с интересами германского народа. Эти со
глашения —  всего лишь придаток пресло
вутой Севере-атлантической военной груп
пировки.

Согласно парижскому и боннскому со
глашениям. Западную Германию пытаются 
на 50 лет вперед оставить в положении 
полуоккупированной страны, лишенной 
национальной самостоятельности и незави
симости в своих внешних делах. Нам пред
лагают, чтобы эти порядки были установ
лены во всей Германии, включая и ее во
сточную часть, по крайней мере, —  как 
сказал сегодня об этом г-н Бидо, —  на 
период до заключения мирного договора, к 
подготовке которого все еще не соглаша
ются приступить. Но какой немец добро
вольно пойдет по этому пути? Даже вер
сальский договор не шел на такое грубое 
лишение прав германского народа.

Да и кто может поверить, что в течение 
неопределенно долгого времени немцы в 
Западной Германии будут терпеть такое 
положение, чтобы они не могли решать 
самостоятельно ни своих внутренних дел, 
ни вопросов о своих внешних отношениях 
с другими государствами. Как можно пред
ставить себе такое положение, чтобы в 
какой-то части Германии, в данном слу
чае, в Западной Германии, три западные 
государства —  Соединенные Штаты Аме
рики, Англия, Франция —  могли в любой 
момент вмешиваться во внутреннюю жизнь, 
ввести чрезвычайное положение, когда это 
им придет в голову, и вообще изображать 
Из себя неограниченных хозяев этой части 
Германии. Если какие-то официальные ли
ца нынешней Западной Германии и согла
шаются сейчас с этим, то делается это 
отнюдь не для того, чтобы, соблюдая вы
нужденную покорность сегодня, сколько- 
нибудь всерьез думать о возможности 
оставления такого положения на десятки 
лет вперед.

Следовательно, как парижское, так и 
боннское соглашения построены на песке 
и поэтому они недолговечны. Но они под 
благовидным предлогом создания западно
европейской армии фактически развязы
вают руки германским милитаристам и 
реваншистам в создании новой регулярной 
армии в Западной Германии. Сначала бу
дут созданы 12 дивизий, как это преду
смотрено парижским соглашением. А даль
ше? А дальше —  если не проявлять осо
бой наивности. —  каждый из нас догада
ется, что будет дальше. Но в таком слу
чае скоро придет такой момент, когда гер
манский милитаризм, пренебрегая интере
сами германского народа, заговорит по-на
стоящему своим агрессивным языком. И 
мы знаем — он не останавливается на 
пол дорого.

Войдя в «европейское оборонительное 
сообщество». Западная Германия открыто 
встанет на путь возрождения германского 
милитаризма. Всем известно, что миролю
бивая Германская Демократическая Рес
публика не пойдет по этому пути. Тем 
самым осуществление боннского и париж
ского соглашений ставит непреодолимые 
преграды на пути объединения Германии, 
делает восстановление единства Германско
го государства на какой-то срок невоз 
можным.

Есть еще одна общая черта между 
боннско-парижскими соглашениями и вер
сальским договором. Новые соглашения, 
так же как и Версаль, направлены своим 
острием прошв Советского Союза. Не все 
решаются об этом говорить открыто и
честно, но мы, советские люди, не ошиб
лись в свое время в оценке Версаля. Ду
маем. что не ошибаемся и в оценке бонн
ско-парижских соглашений, a  также в со
ответствующих выводах из этой оценки.

Мы думаем, что судьба боннского и па
рижского соглашений будет не лучше, чем 
судьба Версаля. Либо боннское и париж
ское соглашения не удастся осуществить 
и они так и останутся мертвыми, уродли-

правленным против СССР и других миро
любивых народов Европы.

Видимо, авторы боннского и парижского 
соглашений не учли, что они живут в се
редине XX столетия. Еще Версальский 
договор показал, что в наш век не сле
дует равняться на худшие обоазцы нерав
ноправных угнетательских договоров про
шлых времен, в том числе и XIX века.
Тем более это относится к договорам и со. 
глашениям, которые обсуждаются в иаши 
дни.

Хотим мы этого или не хотим,—  а мы 
живем в новое время.— должны «читать
ся с событиями новой истории. ' Авторы 
боннского и парижского соглашений ду
мали. видимо, что это к ним не относит
ся. И -в результате этого они сочинили 
такие проекты, которые не вяжугся с 
реальной обстановкой нашего времени.

Если что и есть реального в этих 
проектах, то следует признать, что эго 
не в интересах мира, не в интересах 
безопасности народов Ebimmim Из этих 
проектов извлекут выгоду только герман
ские реваншисты, мечтающие поскорее 
приступить к восстановлению германско
го милитаризма и в раздуванию своей 
военной промышленности. Их апнтсяв
ные устремления получат возможность 
осуществления, если боннское и париж
ское соглашения получат силу. Но это 
означает, что боннское и парижское со
глашения служат не делу мира и безопас
ности в Европе, а  делу подготовки и раз
вязыванию новой агрессии, новой войны.

Где же выход?
Выход, конечно, есть. Этот выход за

ключается в том. чтобы наши четыре го
сударства отказались от попыток проти
вопоставления себя друг другу, но край
ней мере в том, что касается интересов 
миоа, интересов обеспечения безопасности 
в Европе. Выход не трудно найти, если 
мы все согласны с тем. чтобы не допу
стить возрождения германского милита
ризма.

Именно в этих целях необходимо ре
шить вопрос о заключении мирного дого
вора с Германией. Германскому народу 
нужны не боннское и парижское согла
шения, которые усиливают угрозу войны, 
а мирный договор. Только мирный до
говор обеспечит германскому народу дей
ствительную свободу и независимость, 
обеспечит свободу решений как внутрен
них дел, так и дел, относящихся к взаи
моотношениям с другими государствами.

Еще два года тому назад Советское 
правительство представило правительствам 
Франции, Англии и США свой проект 
Основ мирного договора с Германией. Од
нако до сих пор три западные державы 
не высказали своего отношения к этому 
проекту и не внесли никаких своих пред
ложении по мирному договору с Герма
нией. Такое отношение не может содей
ствовать решению этого важного вопроса.

Согласно представленному нами проек
ту Основ мирного договора, Германия вос
станавливается как единое и независи
мое, демократическое, мщюлюоивое госу
дарство.

Все вооруженные силы оккупирующих . 
держав должны быть выведены из Гер
мании не позднее, чем через год оо дня 
вступления в силу мирного договора.

Во в песенный ранее проект мы счи
таем нужным в разделе «Политические 
положения» дббавить следующее:

«На Германию не будет налагаться ка
ких-либо обязательств политического или 
военного характера, вытекающих из до
говоров или соглашений, заключенных 
правительствами Германской Федеральной 
Республики и Германской Демократиче
ской Республики до подписания мирного 
договора с Германией и воссоединения 
Германии в единое государство».

Такое предложение не должно было бы 
встретить возражений, если успокоитель
ное заявление г-на Идена на прошлом за 
седании отвечает мнению правительств 
западных государств, представленных на 
эирм совещании.

Большое значение для Германии имеет 
то, что в договоре может быть предусмот
рено для облегчения и финансово-эконо
мического положения. В связи с этим мы 
считаем желательным добавить в  наш 
проект следующее положение:

«Германия полностью освобождается от 
уплаты США. Великобритании, Франции 

СССР государственных послевоенных 
долгов, за исключением задолженности по 
торговым обязательствам».

Советский проект мирного договора е 
Германией предусматривает, что демокра
тическая Германия будет иметь свои на
циональные вооруженные силы, необхо
димые для обороны страны. В целях уточ
нения этого вопроса мы предлагаем вне
сти следующее дополнение в разделе; 
«Военные положения», а именно:

«Размеры этих вооруженных сил будут 
ограничены в соответствии с задзчами 
внутреннего характера, местной обороны 
границ и противовоздушной обороны».

Такое положение будет соответствовать 
тому, что имеется в соответствующих 
мирных договорах, уже подписанных на
шими правительствами.

Когда заходит речь о необходимости 
ускорить подготовку мирного дотовора, 
обыкновенно находят разного рода воз
ражения против этого, которые ведут к 
затягаванию деда. Говорят, что не сле
дует заниматься подготовкой мирного до
говора, пока не будет создано Общегер- 
майское правительство. Но такого рода 
возражения нельзя признать обоснован
ными.

Когда мы слушали речь г-на Даллеса! вьгаи выкидышами, либо само начало осу-
в суооогу, могло показаться, что она про
никнута вполне миролюбивыми намерения
ми. Г-н Даллес прямо советовал не питать 
опасений в отношении боннского и париж. 
ского соглашений. Но, с другой стороны, 
воразумно не считаться ç фактами, Ф зктц

ш.ествления этих соглашений будет, вме 
сте с том, и началом разложения той мел: 
дународнои системы отношений, которую 
пытаются сделать базой этих соглашений 

От советского народа вы не можете 
ждать с р ч у в сп я * э т щ  соглашеяаяз1? w

Иравительства США, Англии и Франции 
раньше считали возможным, чтобы четыре 
державы подготовили проект мирного до
говора еще до создания Обще герм ал с кого 
правительства, . •

» )
(Окончание на 4 -Й  pi
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Г ерманский вопрос и задачи обеспечения 
европейской безопасности

Заявление В. М. Молотова на Берлинском совещании министров иностранных дел
четырех держав 1 февраля 1954 года

О К О Н Ч А Н И Е

Б Е Р Л И Н С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е
министров иностранных a m  четырех держав

Не кто иной. как министр иностран
ных дел Англии, выступая на совещании 
министров иностранных дел 4-х держав 
в Лондоне в 1947 году, говорил: «То, что 
я стремился достигнуть— »то достичь т а 
кого соглашения, чтобы эти два явления 
могли происходить одновременно, т. е. 
чтобы подготовка создания германского 
Правительства и подготовка мирного до
говора продолжались одновременно, и как 
только подготовка этого договора будет 
вакончена, будет также на месте герман
ское правительство, которое сможет изло
жить свои взгляды. Я имел в виду, что 
эти два дела будут продолжаться одновре
менно».

Зга позиция правительства Англии раз
делялась также правительствами США и 
Франции.

Разумеется, мирный договор может быть 
подписан только Общегерманским прави
тельством, которое будет образовано пар
ламентом. избранным на основе свободных 
выборов. Одна из наших основных обязан
ностей заключается в том. чтобы ускорить 
проведение таких свободных выборов.

Однако это вовсе не значит, что затя
нувшиеся споры вокруг этого вопроса 
должны быть поводом для отказа от под
готовки мирного договора. Подготовка мир-

Со времени окончания войны с Герма
нией прошло почти 9 лет, а  Германия все 
еще не имеет мирного договора, находит
ся в состоянии раскола, продолжает оста
ваться в неравноправном положении по 
отношению к другим государствам. С та 
ким ненормальным положением необходимо 
покончить. Это отвечает стремлениям всех 
миролюбивых народов.* Без скорейшего за
ключения мирного договора с Германией 
нельзя обеспечить справедливого отноше
ния к законным национальным интересам 
германского народа.

Заключение мирного договора с Герма
нией имеет важное значение для укрепле
ния мира в Европе. Мирный договор с 
Германией позволит окончательно разре
ш ить вопросы, возникшие вследствие вто
рой мировой войны. В разрешении этих 
вопросов кровно заинтересованы государ
ства Европы, пострадавшие от гитлеров
ской агрессии, особенно соседи Германии. 
Заключение мирного договора с Германией 
будет способствовать улучшению между
народной обстановки в целом и тем самым 
способствовать установлению прочного 
мира.

Необходимость ускорить заключение 
мирного договора с Германией диктуется 
тем, что опасность восстановления герман-

У частн и к и

Великобритания, Советский Союз, -США, 
Франция. Польша, Чехословакия, Бельгия, 
Голландия и другие государства, участво
вавшие своими вооруженными силами в 
войне против Германии.

П оли ти чески е п ол о ж ен и я

1. Германия восстанавливается как еди
ное государство. Тем самым кладется конец 
расколу Германии и единая Германия полу
чает возможность развития в качестве 
независимого, демократического, миролюби
вого государства.

2. Все вооруженные силы оккупирую
щих держав должны быть выведены из 
Германии не позднее, чем через год со дня 
вступления в силу мирного договора. Од
новременно с этим будут ликвидированы 
все иностранные военные базы на терри
тории Германии.

3. Германскому народу должны б^ть 
обеспечены демократические права с тем, 
чтобы все лица, находящиеся под герман
ской юрисдикцией, без различия расы, но

вого договора зависит, прежде всего, от 
согласования позиций четырех держав, что 
не следует без конца откладывать. Этим 
Давно следовало заняться.

При этом Советское правительство стоит 
за широкое привлечение представителей 
Германии на всех стадиях подготовки мир
ного договора. Оно считает, что впредь 
до образования Общегерманского прави
тельства к подготовке мирного договора 
можно было бы привлечь представителей 
Восточной и Западной Германии. Оконча
тельное же рассмотрение и принятие мир
ного договора должно происходить при 
участии Общегерманского правительства, 
образованного на основе общегерманских
выборов, причем мирный договор будет
подлежать ратификации общегерманским 
парламентом.

Из этого видно, что Советское прави
тельство предлагает без дальнейших про
медлений начать работу по подготовке
проекта мирного договора с Германией, в
то время кал предложения США, Англии 
и Франции означают дальнейшее затягива
ние решения этого вопроса.

Сам факт начавшейся подготовки мир
ного договора свидетельствовал бы о том, 
что мы вступили в новый, весьма важный 
этап совместной работы по германскому 
вопросу, в  ходе которой мы могли бы 
преодолеть имеющиеся разногласия по

ского милитаризма, дважды развязавшего
мировую войну, не устранена, так  как 
все еще остаются невыполненными соот
ветствующие постановления Потсдамской 
Конференции. Мирный договор с Германи
ей должен обеспечить устранение возмож
ности возрождения германского милита
ризма и германской агрессии.

Заключение мирного договора с Герма
нией установит для германского народа 
прочные условия мира, будет содейство
вать развитию Германии как единого, 
независимого, демократического и миро
любивого государства в соответствии с 
Потсдамскими постановлениями и обеспе
чит германскому народу возможность мир
ного сотрудничества с другими народами.

Исходя из этого. Правительства Совет
ского Союза, Соединенных Штатов Аме
рики, Великобритании и Франции решили 
безотлагательно приступить к выработке 
мирного договора с Германией.

Правительства СССР, США, Великобри
тании и Франции считают, что подготовка 
мирного договора должна осуществляться 
при участии Германии в липе Общегер
манского правительства и что мирный 
договор с Германией должен быть построен 
на следующих основах:

ла. языка или религии, пользовались пра
вами человека и основными свободами, 
включая свободу слова, печати, религиоз
ного культа, политических убеждений и
собраний.

4. В Германии должна быть обеспечена 
свободная деятельность демократических 
партий и организаций с предоставлением 
им права свободно решать свои внутренние 
дела, проводить съезды и собрания, поль
зоваться свободой печати и изданий.

5. На территории Германии не должно 
быть 'допущено существования организа
ций, враждебных демократии и делу со
хранения мира.

6. Всем бывшим военнослужащим немец, 
кой армии, в том числе офицерам и гене
ралам. всем бывшим нацистам, за исклю
чением тех, кто отбывает наказание по су
ду за  совершенные ими преступления, 
должны быть предоставлены гражданские 
и политические права наравне со всемп 
другими немецкими гражданами для уча
стия в строительстве миролюбивой демо
кратической Германии.

7 . Германия обязуется не вступать в

оруженньпги силами в войне против Гер
мании, возможность изложить свои пози
ции по вопросу о мирном договоре с Гер
манией во время подготовки проекта 
мирного договора.

3. Предусмотреть соответствующее уча
стие представителей Германии на всех 
стадиях подготовки мирного договора. 
Впредь до образования Временного Обще- 
германского Правительства в подготовке 
проекта мирного договора с Германией

пе подумав о том, что сотням миллионов 
жителей Азии дело представляется так, 
что скорее французы, чем вьетминцы. 
воюют на некотором расстоянии от соб
ственной страны...»

Драйберг резко критикует нападки на 
правительство Китайской Народной Рес
публики со стороны Даллеса —  «офи
циального представителя державы, кото
рая ввергла в нищету Англию и другие 
западные страны, навязаЕ им перевоору
жение, значительно превышающее эконо
мические возможности».

спорным вопросам. Это способствовало бы 
и сближению обеих частей Германии и 
ускорению решения отдельных вопросов, 
относящихся к германской проблеме, в 
том числе и образованию общегерманвкого 
правительства и проведению общегерман
ских выборов. В соответствии с этими 
предложениями Советская делегация пере
дает настоящему совещанию свой допол
ненный проект Основ мирного договора с 
Германией, а также свой проект по вопро
су «О подготовке мирного договора с Гер
манией и созыве мирной конференции по 
германскому мирному договору».

Советская делегация надеется, что при
сутствующие министры Франции, Англии 
и Соединенных Штатов выскажут свое 
мнение по поводу этих предложений. Бы
ло бы весьма важно, чтобы мы договори
лись об ускорении подготовки мирного 
договорз и о созыве мирной конференции 
по германскому мирному договору.

Что касается замечаний, сделанных се
годня г-ном Бидо, то Советская делегация 
выскажет свое мнение об этом. Мы изу
чим также с должным вниманием сего
дняшние замечания г-на Пдена.

Мне остается добавить, что Советская 
делегация внесет свои предложения и по 
другим вопросам, относящимся в  герман
ской проблеме.

какие-либо коалиции или военные союзы, 
направленные против любой державы, 
принимавшей участие своими вооружен
ными силами в войне против Германии.

8. На Германию не будет налагаться ка
ких-либо обязательств политического Или 
военного характера, вытекающих из до
говоров или соглашений, заключенных 
правительствами Германской Федеральной 
Республики и Германской Демократической 
Республики до_подписания мирного догово
ра с Германией и воссоединения Германии 
в единое государство.

Т ерр и тори я

Территория Германии определяется гра
ницами. установленными постановлениями 
Потсдамской конференции великих держав.

Э кон ом и чески е п олож ен и я

1. На Германию не налагается никаких 
ограничений в развитии ее мирной эконо
мики, которая должна служить росту бла
госостояния германского народа.

Германия не будет также иметь никаких 
отпаяйчени и в отношении торговли с дру
гими странами, в мореплавании, в доступе 
на мировые рынки.

2 . Германия полностью освобождается 
от уплаты США, Великобритании, Фран
ции и СССР государственных послевоен
ных долгов, за исключением задолженности 
по торговым обязательствам.

В оенны е п олож ен и я

1. Германии будет разрешено иметь свои 
национальные вооруженные силы (сухо
путные, военно-воздушные и военно-мор
ские), необходимые для обороны страны.

Размеры этих вооруженных сил будут 
ограничены в соответствии с задачами вну
треннего характера, местной обороны гра
ниц и противовоздушной обороны.

2. Германии разрешается производство 
военных материалов и техники, количе
ство или типы которых не должны выхо
дить за пределы того, что требуется для 
вооруженных сил. установленных для Гер
мании мирным договором.

Г ер м ан и я  и О р ган и зац и я  
О бъеди н ен н ы х Н аций

Государства, заключившие мирный до
говор с Германией, поддержат обращение 
Германии о принятии ее в члены Орга
низации Объединенных Надай.

БЕРЛИН, 1 февраля. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня совещание министров 
иностранных дел открылось в резиденции 
верховного комиссара СССР в  Германии 
на Унтер ден Линдон.

На заседании председательствовал В. М. 
Молотов.

Министры продолжали обсуждение вто
рого пункта повестки дня —  «Германский 
вопрос и задачи обеспечения европейской 
безопасности».

Бидо выступил с замечаниями по об
суждаемому вопросу. Он вновь подтвердил 
свое согласие с основными чертами пла
на, предложенного Иденом на заседании 
министров 29 января. Бидо утверждал, 
что этот план может быть положен в ос
нову обсуждения, и оставил за  собой пра
во в ходе прений сделать дои м н и  тельные 
замечания. Пока, сказал Бидо, я ограни
чусь замечаниями по погоду вопроса о 
составе предусмотренной планом Идена 
наблюдательной комиссии. Как известно, 
согласно указанному плану, эта комиссия 
должна состоять из представителен четы
рех держав при участии или без участия 
нейтральных лиц и осуществлять кон
троль над проведением общегерманских 
выборов. Бидо заявил, что он предпочи
тает, чтобы в состав наблюдательной ко
миссии входили представители нейтраль
ных стран, что, по его словам, облегчило 
бы применение в этой комиссии принци
па большинства при принятии решений.

Бидо остановился далее на заявлении 
В. М. Молотова на заседании 30 января, 
в котором изложены первые замечания 
советской делегации по поводу плана 
Пдена.

Бидо заявил, что он считает «положи
тельным элементом» замечаний Молотова 
то обстоятельство, что в них придается 
значение проведению свободных общегер- 
м а неких выборов. Вместе с тем Бидо пы
тался создать впечатление, что подлинно 
свободные выборы якобы могут быть обес
печены на основе предложений Идена.

Французский министр иностранных дел 
остановился далее на высказывании В. М. 
Молотова о том, что Советское правитель
ство стоит за то, чтобы в результате об
щегерманских выборов германское госу
дарство было действительно свободно и 
имело действительно свободные руки как 
в своей внутренней, так и в своей внеш
ней политике. Это, как показал в своем 
заявлении 30 января В. М. Молотов, не 
вытекает из плана Идена. Тем не менее 
Бидо утверждал, будто требование, выска
занное советской делегацией, соответству
ет тезисам, которые защищались западны
ми державами в их нотах Советскому Со
юзу за последние два года. Бидо заявил, 
что по плану Идена так, как он, Бидо, 
его понимает, речь не идет о том, чтобы 
автоматически распространить на всю 
Германию те внешнеполитические обяза
тельства, которое были подписаны бонн
ским правительством, в том числе и па
рижское соглашение о включении Герма
нии в состав «европейского оборонитель
ного сообщества». Он добавил, что Фраи-' 
ция пе выдвигает в качестве условия 
объединения Германии вхождение послед
ней в «оборонительное сообщество», но, с 
другой стороны, не считает возможным 
запрещать это Германии.

Бидо вновь подчеркнул свою привер
женность к тем статьям плана Идена, ко
торые предусматривают всяческий надзор 
оккупирующих держав как за подготов
кой выборов в Германии, так и за irx про
ведением и которые продиктованы недо
верием к немецким демократическим си
лам. Вопреки фактам Бидо защищал бонн
ское соглашение, как якобы направлен
ное на то, чтобы ускорить ' заключение 
мирного договора с Германией, хотя обще

известно, что это соглашение на дли
тельный срок закрепляет за США, Англи
ей и Францией права оккупирующих дер
жав в Западной Германии.

Выступивший вслед за Бидо Иден за
явил. что в формулщювке второго пункта 
повестки дня, обсуждаемого сейчас мини
страми, германский вопрос увязывается с 
проблемой обеспечения ев[ншейской безо
пасности. Эго, сказал Иден, редакция 
г-на Молотова, и я совершенно согласен 
с тем, что правильно будет ставить эти 
две проблемы в таком порядке. Решение 
германской проблемы, сказал он, должно 
включать гарантии европейской безопас
ности. Мы все обязаны дать германскому 
народу возможность жить в условиях сво
боды и демократии, дабы он мог занять 
свое место среди свободолюбивых народов 
мира. Этот принцип был включен в Пот
сдамское соглашение, и г-н Молотов упо
минал о нем 25  января. Мы обязаны 
поддерживать этот принцип, но это не 
значит, что все условия Потсдамского со
глашения могут быть применены сегодня.

Нден согласился с необходимостью 
иметь гарантии против возобновления 
германской агрессии и утверждал, что це
ли четырех держав в германском вопро
се одинаковы. Мы расходимся только в 
том, заявил он, как достичь этих целей.

Иден сказал, что намерением западных 
держав является включение Германии в 
состав миролюбивых народов, и утверж
дал, будто путь к этому лежит через соз
дание «европейского оборонительного со
общества». /  .

Повторив старые, давно известпые и 
давно опровергнутые аргументы в защиту 
«европейского оборонительного сообще
ства», Иден утверждал, будто оно носит 
оборонительный характер, якобы не слу
жит делу подготовки агрессии против 
Советского Союза и не направлено к воз
рождению германского милитаризма.

Суммируя, как он выразился, позиции 
трех западных держав, Иден заявил, что 
они не могут вернуться «к  типу контроля 
четырех держав», который был преду
смотрен Потсдамским соглашением, и счи
тают более разумным «объединение Герма
нии с другими странами в Европе».

Иден заявил, что у него нет намерения 
требовать, чтобы общегерманское прави
тельство было наперед связано обязатель
ством принять договор о «европейском 
оборонительном сообществе» или какие- 
либо другие международные обязательства.. 
Однако он добавил, что, как считают за
падные державы, общегерманекое прави
тельство «пожелает это сделать».

Касаясь замечания В. М. Молотова о 
том, что предложения об общегерманских 
выборах, преду смотренные -  английским
планом, страдают недоверием к немецким 
демократическим силам, Идеи продолжал 
настаивать, что общегерманские выборы 
должны подготавливаться и проводиться 
под контролем оккупирующих держав, и 
пытался доказать, будто такие выборы 
могут послужить средством действитель
ного изъявления воли немецкого народа.

Затем с заявлением «Германский вопрос 
и задачи обеспечения европейской безо
пасности» выступил В. М. Молотов.

(Заявление В. М. Молотова публикует
ся отдельно в этом номере газеты).

По окончании своего заявления В. М. 
Молотов передал министрам иностранных 
дел Англии, Франции и США тексты двух 
предложении советской делегации: «Про
ект Советского Правительства о Мирном 
договоре с Германией» и «0  подготовке 
Мирного договора с Германией и созыве 
Мирной конференции по германскому 
Мирному договору ».

На этом заседание закрылось.

ткани, сельдь, жиры, мясо, растительные
масла, кожсырье и готовую кожу, сви. 
нец, прокат черных металлов и некото
рые другие товары. Кроме того, Бельгия 
будет строить для Советского Союза гру
зовые теплоходы, рефрижераторные суда, 
пловучие краны, пловучие копры, паро
вые котлы и другое оборудование; эти 
суда и оборудование будут поставлены в 
течение 1954— 1957 годов.

Протоколом предусматривается увеличе
ние поставок товаров по сравнению с 
1953 годом более чем в два раза, а так
же возможность дальнейшего расширения 
товарооборота между СССР и Бельгийско- 
Люксембургским Экономическим Союзом.

Протокол подписали с Советской сто
роны —  Торговый Представитель СССР 
в Бельгии В. И. Роднов и с Бельгий
ской стороны —  Министр иностранных 
дел П. Ван ЗеслапД. При подписании 
Протокола присутствовали Посол СССР в

Открытие пассажирского  

беспересадочного сообщения ‘ 

М осква— Пекин

31 января открыто прямое беспереся. 
дочное пассажирское сообщение межп- 
столицами Советского Союза и Китайской 
Народной Республики. В 17 часов 50 и и- 
нут из Москвы с Ярославского вокзщя 
отправился первый курьерский поезд Л ;? 
Москва— Некин. ' *

В тот же день в 18 часов 05 мтп-т 
(пекинское время) в первый рейс так ** 
отправился курьерский поезд Л» 1 из Пе
кина в Москву.

В день отправления поезда Москва — 
Пекин Ярославский вокзал был украшев 
государственными флагами Советского Со- 
юза и Китайской Народной Республики 
При отправлении первого поезда на Яро
славском вокзале присутствовали предста
вители посольства Китайской Народной 
Республики, руководящие работники Ми
нистерства путей сообщения. Министеп, 
ства иностранных дел СССР, Министер
ства внешней торговли, представители 
Всесоюзного общества культурной связи с 
заграницей и прессы.

ПЕКИН, 31 января. (ТАСС). Сегодня 
из Пекина в Москву в 18 часов 05 ми
нут по местному времени в первый рейс 
отправился пассажирский курьерский 
поезд Л: 1 Пекин —  Москва. На Пекин
ском вокзале на торжественной церемо
нии по случаю открытия пассажирского 
беспересадочного сообщения между сто. 
лицами Китайской Народной Республики 
и Советского Союза присутствовали ми
нистр железных дорог КНР Тэн Дай-юань 
посол СССР в КНР II. Ф. Юдин, замести
тель министра иностранных дел КНР 
У Сю-цюань, Генеральный секретарь Ра- 
бочего комитета Общества китайско-совет
ской дружбы Цянь Цзюнь-жуй, ответ
ственные работники министерства желез
ных дорог КНР, знатные железнодорожни
ки Пекинского узла и представители об
щественности Пекина.

После исполнения Государственных 
гимнов Китайской Народной Республики и 
Советского Союза министр железных до
рог Тэн Дай-юань разрезает алую ленту. 
Передовики Пекинского железнодорожного 
управления вручают членам советской 
поездной бригады во главе с начальником 
поезда техником-лейтенантом Балакире
вым букеты живых цветов.

Под звуки торжественного марша пер
вый курьерский поезд прямого сообщения 
отправляется из столицы нового Китая в 
Москву.

По территории Китайской Народной 
Республики поезд ведет знатный маши
нист, герой труда Янь Цзэ-вэнь.

Блестящая победа советских 
спортсменов в  Швеции

СТОКГОЛЬМ, 30 января. (ТАСС). Закон- 
чились товарищеские состязания по воль
ной борьбе между советскими и шведскими 
борцами, проходившие в различных горо
дах Швеции: Стокгольме. Гетеборге, Маль
ме, Эскильстуне, Кируне и Мальбергете. 
Советские борцы провели 75 встреч, одер
жав при этом 67 побед.

Закончив выступление в Швеции, часть 
команды советских борцов выедет на ро
дину, другая— отправится в Норвегию, пе 
будут также проведены товарищеские со
стязания по борьбе.

— О-----

XXI шахматный 
чемпионат СССР

КИЕВ, 31. (ТАСС). Вчера состоялось до
игрывание отложенных партий. Не присту
пая к игре, Шамкович сдался Лисицыну, 
Борисенко—  Суэтину, Рагозин с Корч
ным согласились на ничью, Холмов выиг
рал у Ливши на.

Две партии доиграл Бывгаев. Он выиг
рал встречу с Лилиенталем и согласил
ся на ничью с Нежметдиновым.

Вчера же игрались пропущенные в 
14-м туре партии Геллер—Фурман и Флор 
— Банник. На 43-м ходу Фурман сдался 
Геллеру, партия Флор— Банник отложена.

После 15-го тура впереди Авербах — 
11 ,5  очка, Корчной— И , Тайманов— 10, 
Лисицын— 9,5, Нсжметдинов и Петросян 
— по 8 ,5  и по одной отложенной партия, 
Холмов и Фурман— по 8 ,5  очка, Иливнц- 
кий и Суэтин— по 7,5 очка.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

И З В Е Щ Е Н И Е

3 ф евраля, в 8 часов вечера, в лектории 
при ТК  КП Грузии (библиотека имени 
Л . К ецховели) проводится зан яти е семина
ра для пропагандистов круж ков по изуче
нию диалектического и исторического мате
ри али зм а на тем у: «М атери альн ость  мира 
и законом ерность его разви ти я. Первич
ность материи и вторичность сознания». 
Руководитель семинара —  доцент Г. Аса
тиани.

СЕГО Д Н Я В ТЕА ТРАХ  

Театр  оперы и б ал ета  имени 3 . П али аш ои ли -  
«Ц ар с к ая  невеста»; театр  имени Ш . Р уставели -  
«С ем ь я » ; театр  имени К. М ардж аниш вили—«Воз
вращ ен ие» (в  Д оме ж елезн одорож н ика. Плеха- 
новскиЯ пр., 127-а); театр  имени А. Грибоедова— 
«Р а к и » ; театр  музкомедии — «Д р у зь я » ; грузин- 
е *и й  ТЮ З — «Л у р д ж а * (аб . №  30, в б ч.); 
русский ТЮ З — «Ви це-старш и на» (в  б ч .) ;  театр 
еанкультуры  — «Хороший то вар и щ »; грузинский 
кукольный театр  — «В олш ебн ая л ам п а  Алади- 
иа» (а  И ч .).

СЕГО Д Н Я НА ЭКРАНАХ  

В кинотеатрах: «Р уставел и », «А м и ран и », «Кол
х и д а» , «И сан и » — «Вернись в С оррен то»; «Ок
т я б р ь » , «С п ар так », «К ом сом олец» — «П овесть О 
нефтяниках К аспия»: «Т билиси» — «Ц х  бы ло пя
т е р о » ; «Д и д убе» — «Д ави д  Гурам иш вили»; «К ол
хозн ик» — «С казание о зем ле С ибирской»; До“  
О фицеров — «Адрес неизвестен»; в клубах  имени 
Ворош илова и имени П лехан ова — «П овесть о 
нефтяниках К аспия».
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О подготовке Мирного договора с Германией и созыве 
Мирной конференции по германскому Мирному договору

1. В соответствии с ранее достигнутой
договоренностью между правительствами 
США, Англии, Франции и СССР по во
просу о процедуре ^подготовки мирного до
говора с Германией, поручить Заместите
лям Министров иностранных дел четырех 
держав в течение трех месяцев подгото
вить проект мирного договор  с Герма
нией.

2. Предоставить Союзным государ
ствам, принимавшим участие своими во-

Драйберг осуждает позицию Даллеса 
на Берлинском совещании

ЛОНДОН, 1 февраля. (ТАСС). Согласно 
сообщению агентства Пресс Ассошиэйшн, 
член парламента лейборист Том Драйберг, 
выступая в Нанитоне (графство Уорик), 
заявил, что, в отличие от В. М. Молотова, 
«Даллес, повндимому, прилагает все ста
рания. чтобы сорвать Берлинское совеща
ние министров иностранных дел. Он по
вторил затасканное обвинение в «агрес
сии» в Корее, не упомянув, конечно, что 
агрессию в Корее вызвал генерал Макартур. 
Он обвинил китайцев в том. что они 
«содействовали агрессии» в Индо-Китае,

Закрытие оппозиционной тегеранской газеты
ПA IПЖ, 1 февраля. (ТАСС). Коррее-1 фискован. В этом номере газета опуб.ти- 

пондент агентства Франс Пресс передает ковала список 4U оппозиционных канди- 
из Тегерана, что газета «Ахенг» запре- датов, выдвинутых «национальном фрон- 
щена. Тираж ее за 30 января был кон-' том» на выборах в сенат от Тегерана.

*  *  4 Типография «З а р я  В о сто к а» вм , А. Ф . М ясн акова Г л авн о го  управления по делам  полиграфической промышленности, азд ател ьста  в  книжной торговля М инистерства культуры Грузинской С С Р . ~

примут участие представителя суще
ствующих правительств Восточной Гер
мании и Западной Германии,

4. Созвать в течение шести месяцев 
и во всяком случае не позднее октября 
1954 года Мирную конференцию для рас
смотрения проекта мирного договора с 
Германией с участием в этой Конферен
ции соответствующих заинтересоаанных 
государств, а  равно и представителей 
Германии.

Повышение курса 
румынской леи

БУХАРЕСТ, 31 января. (ТАСС). Совет 
министров Румынской Народной Респуб
лики постановил с 1 февраля 1954 года 
повысить золотое содержание леи с 
0 ,079346  грамма до 0 ,148112  грамма 
чистого золота. В соответствии с новым 
золотым содержанием курс леи в отно
шении рубля установлен 1,50 леи за 
один рубль (вместо 2 ,8 0  леи за один 
рубль). Установлен также новый курс 
леи в отношении других иностранных 
валют.

К советско-бельгийским торговым отношениям
В результате закончившихся перегово

ров 30 января 1954 года в Брюсселе 
подписан Протокол о товарообороте между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Бельгийско-Люксембургским 
Экономическим Союзом на 1954 год. Про
токол подписан на базе Соглашения от 
18 февраля 1948 года,» устанавливающе
го режим торговых отношений между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Бельгийско-Люксембургским 
Экономическим Союзом.

Согласно заключенному Протоколу Со
ветский Союз будет экспортировать в 
Бельгию и Люксембург зерновые и жмы
хи, лесоматериалы, целлюлозу, легковые 
автомобили, Ферромарганец, марганцевую 
РУДУ, хромовую руду, газойль, антрацит 
каменноугольный пек, асбест, чугун., апа
тит-концентрат, пушнину, консервы, та
бак и другие товары.

Со своей стороны Бельгийско-Люксем
бургский Экономический Союз будет по
ставлять в СССР штапельное волокно, 
пряжу искусственного шелка, шерстяные

Прием в
КАБУЛ, 31 января. (ТАСС). Посол 

СССР в Афганистане М. В. Дегтярь дал 
30 января 1954 г. обед ,в связи с под
писанием соглашения о предоставлении 
правительством СССР правительству Аф
ганистана кредита. На ободе присут
ствовали: премьер-министр Афганистана, 
его первый заместитель, второй замести
тель премьер-министра, являющийся одно-

Бсльпии В. И. Авилов и Министр внеш
ней торговли Бельгии Ж. Мерис.

Прием в посольстве СССР в Кабуле

Отставка итальянского правительства
ПАРИЖ, 30 января. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс передает
из Рима:

Резолюция о доверии правительству 
Фанфани была отклонена в палате депу-

временно министром иностранных дел, 
министр национальной экономики, ми
нистр горных дел, начальник департа
мента земледелия.

Посол и премьер-министр обменялись 
дружественными тостами, пожелав даль
нейшего укрепления добрососедских эко
номических и культурных связей между 
СССР и Афганистаном.

татов 303 голосами против 260 при 12
воздержавшихся.

После оглашения результатов голосо
вания Аминторе^ Фанфани направился к
президенту, чтобы вручить заявление об 
отставке правительства.

Проект Советского Правительства о Мирном
договоре с Германией

Основы Мирного договора с Германией


